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Ди Каприо 
без голоса

К грядкам 
готов!

Балл мне 
повыше

Голливудские 
актеры остались 
без российской 
озвучки с. 12

До 12 июня 
дачникам надо 
успеть посадить 
огурцы. 
Выращиваем 
лучшие сорта с. 8

Как подать 
апелляцию, 
если не устроил 
результат ЕГЭ 
с. 13

«Мистер Сидр» 
(на фото внизу), из-за 
которого за несколько 
дней погибли почти 
три десятка человек, 
продолжает отравлять 
потребителей в регио-
нах России. Экспертиза 
подтвердила в нем на-
личие метанола c. 6

РЕЗОНАНС

Совместный проект 
Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

РАЗРУШЕНИЕ ДАМБЫ КАХОВСКОЙ ГЭС: К ЧЕМУ ПРИВЕДЕТ ЭТА КАТАСТРОФА с. 4

После финала конкурса «Миссис Россия мира — 2023» его победительница 
Наталья Оскар угодила в скандал из-за своих неудачных снимков и фотошопа с. 11 

Наталья Оскар: 

Пусть критикуют! 

Фотография (вверху) 
со сцены во время 
вручения награды 
показала Наталью 
в неприглядном 
свете. А такой (фото 
справа) Оскар 
предстала уже 
за кулисами 
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Акция

■ Все лето проезд на Мо-
сковской канатной до-
роге будет дешевле при 
оплате через Систему 
быстрых платежей, со-
общили вчера на сайте 
спорткомплекса «Воро-
бьевы горы».
Сэкономить можно будет 
20 процентов от стоимости 
проезда. 
— С 1 июня по 31 августа 
2023 года посетители Мо-
сковской канатной доро-
ги могут получить скидку 
20 процентов при оплате 
билетов через СБП, в кас-
сах, терминалах и на сайте 

Московской канатной доро-
ги, — говорится в сообще-
нии спорткомплекса. 
Скидка не будет суммиро-
ваться с другими акциями 
Московской канатной до-
роги. Оплатить билет через 
СБП можно несколькими 
способами: по QR-коду, че-
рез NFC-табличку или с по-
мощью платежной кнопки 
на сайте. Оплата покупок 
указанным способом до-
ступна для клиентов бан-
ков — участников Системы 
быстрых платежей.
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

Канатка по скидке 

Время движения кабинок Московской канатной дороги 
составляет 7,5 минуты 

■ На Серпуховско-Тими-
рязевской линии идет 
обновление станций. 
С 17 июня для пассажи-
ров будет закрыт участок 
от «Чеховской» до «Сер-
пуховской». «МВ» узна-
ла подробности. 
В Москве продолжается ра-
бота по обновлению стан-
ций метрополитена. В связи 
с ремонтом «Боровицкой» 
и «Полянки» в июне изме-
нится схема движения поез-
дов на Серпуховско-Тимиря-
зевской линии.
— В выходные дни, 17–18 
и 24–25 июня, составы 
не будут курсировать на 
участке между «Чеховской» 
и «Серпуховской». В эти дни 
станции временно станут 
конечными, — предупреди-
ли пассажиров в столичном 

Департаменте транспорта 
и развития дорожно-транс-
портной инфраструктуры. 
В городском ведомстве до-
бавили, что с 17 по 30 июня 
также закроют вестибюль 
«Боровицкой». Речь идет 
о выходе № 7. Сама стан-
ция в будни продолжит 
работу в привычном для 
пассажиров режиме. Они 
смогут сделать пересадку 
на станции «Библиотека 
имени Ленина», «Арбат-
ская» и «Александровский 
сад» или воспользоваться 
их вестибюлями для выхода 
в центр города.
— Оценить, какую рабо-
ту проводят специалисты, 

Кассиры предла-
гают бесплатную 
«Тройку» тем, 
кто покупает 
железнодорож-
ный абонемент 
на участке от 
Ленинградского 
вокзала до Крю-
ково. Акцию про-
водят в рамках 
подготовки к за-
пуску третьего 
центрального 
диаметра. Здесь 
сейчас внедряют 
единую билет-
ную систему.

Тем
време-
нем

можно на недавно обнов-
ленном «Цветном буль-
варе». Она стала светлее 
и комфортнее, — отметили 
в столичном Дептрансе. — 
Станцию привели в порядок 
и открыли для пассажиров 
раньше заявленного срока.

Выбрать альтернативный 
маршрут во время ограниче-
ний можно на едином транс-
портном портале Москвы 
и в мобильных приложени-
ях «Московский транспорт», 
«Метро Москвы».
Напомним, что до 9 июня 
включительно закрыты вхо-
ды и выходы станции «Че-
ховской». Работы здесь ор-
ганизовали вместе с обнов-
лением «Цветного бульва-
ра». Сама станция в будние 
дни продолжает работать 

в штатном режиме. Пере-
йти на «Чеховскую» можно 
с соседних пересадочных 
станций «Тверская» и «Пуш-
кинская».
— Всего в течение летних 
месяцев работники метро 
отремонтируют около 20 
центральных станций Сер-
пуховско-Тимирязевской, 
Люблинско-Дмитровской 
и Таганско-Краснопреснен-
ской линий. Многие из этих 
станций работают уже де-
сятки лет и нуждаются в ре-

монте, — отметили в Деп-
трансе столицы.  
В ведомстве пояснили, что 
введенные ограничения 
будут кратковременными 
и не доставят серьезных не-
удобств пассажирам. Боль-
шинство станций переса-
дочные, а прекращение дви-
жения поездов происходит 
исключительно в выходные 
дни и сезон отпусков, когда 
людей в транспорте меньше.
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru

С 17 по 30 июня также закроют вестибюль станции «Боровицкая»

Цифра

станций входит в со-
став Серпуховско-Ти-
мирязевской линии 
метро. Они построены 
в 1983–1991 годах. 

2 5

«Чеховская» 
берет выходной
Несколько станций серой линии временно закроют

инспекторы Центра 
обеспечения мобиль-
ности пассажиров, 
как правило, дежурят 
во время ограничения 
движения на участках 
подземки. Они помо-
гают пассажирам со-
риентироваться. 

Кстати,

Знаете ли вы, что

оставить заявку на со-
провождение можно 
на сайте московского 
метро, в приложении 
«Метро Москвы», через 
чат-бот Александру или 
позвонив в контакт-
центр ЦОМП. 

Движение 
поездов из-
менится 
в связи с ре-
монтом «Бо-
ровицкой» 
и «Полянки» 
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■ 1 июня на Главной вы-
ставке страны старто-
вал новый летний сезон 
«Город. Лето. ВДНХ». 
Гостей ждет насыщен-
ная программа. 
Главным событием этого 
лета станет празднование 
дня рождения ВДНХ. В авгу-
сте выставка отметит свое 
84-летие. Но яркие события 
будут радовать посетителей 
в течение всего сезона.
— На это лето мы подго-
товили более 20 фестива-
лей. Один из крупнейших 

состоится 12 июня — мы 
будем отмечать День Рос-
сии, — говорит замести-
тель генерального дирек-
тора по развитию ВДНХ 
Елена Жук. — Гости смогут 
совершить настоящее путе-
шествие по нашей стране. 
Будет и гастрономия раз-
ных народов, и культурное 
наследие с многочислен-
ными артистами, и инте-
ресные мастер-классы.
В июне в Летнем киноте-
атре-лектории стартует 
новый сезон показа рос-

сийских и зарубежных 
фильмов. В центре «Союз-
мультпарк» 9 июня, в Меж-
дународный день друзей, 
о т п р а з д н у ю т  ю б и л е й 
мультика о дружбе «Серая 
шейка». 10 июня состоится 
праздничная программа по 
случаю дня рождения кино-
студии «Союзмультфильм». 
15 июля будет объявлен 
официальным Днем лени. 
А 8 августа, в Международ-
ный день кота, откроется 
фестиваль «Кот в сапогах».
Сейчас же в центре «Цвето-
водство» на ВДНХ проходит 
фестиваль «Время цвести». 
Здесь можно увидеть ра-
боты художников, дизай-
неров, флористов со всей 
России.

Фестивальное простран-
ство разделили на четыре 
зоны: бело-зеленую, желто-
оранжевую, розово-крас-
ную и сине-сиреневую. 
— Это сделано для того, что-
бы гости смогли выбрать 
для отдыха подходящее 
им по цвету и настроению 
место, — рассказывает ку-
ратор фестиваля Наталья 
Тарасевич-Ледо. — Напри-
мер, зеленый цвет успока-
ивает нервную систему. 
Желтый — цвет оптимизма. 
Красный — высвобождает 
адреналин. Синий успокаи-
вает и положительно влияет 
на эндокринную систему, 
расслабляет.
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

Летний сезон фестивалей 
на Главной выставке

Афиша

«Вечерка» продолжает рубрику «Мой район», посвященную одноименной программе 
благоустройства. Ее цель — сделать все территории одинаково удобными для жизни. 
Мы расскажем, на какие события обратить внимание и кто занимается развитием районов.

■ Вчера открыли до-
полнительный выезд 
из большого микро-
района Матвеевское 
на Аминьевское шоссе. 
Как сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин 
(на фото внизу), дорогу 
сдали на четыре месяца 
раньше.

Всего в рамках проекта по-
строили 800 метров дорог. 
Теперь от Матвеевской ули-
цы до Аминьевского шоссе 
автомобилисты доедут все-
го за 1–2 минуты. Раньше 
на это уходило 7–11 минут. 
Водителям нужно было пре-
одолеть 3–5 километров 
с несколькими разворота-
ми, сейчас же весь путь зай-
мет максимум километр.
— Поездки стали удобнее 
для порядка 280 тысяч мо-
сквичей, — отметил мэр.

Ранее, он напомнил, в го-
роде построили новую вы-
летную магистраль — про-
спект Генерала Дорохова. 
В августе прошлого года 

открыли движение по пу-
тепроводу через железно-
дорожные пути будущего 
четвертого Московского 
центрального диаметра. 
Он связал проспект с Ве-

ерной, Матвеевской и Не-
жинской улицами. Это по-
зволило сократить путь из 
микрорайона Матвеевское 
до крупных автомагистра-

лей и при этом увеличить 
пропускную способность 
Аминьевского шоссе и Мос-
фильмовской улицы. Кроме 
того, жители получили ком-
фортный проезд к новым 
кварталам, объектам со-
циальной и транспортной 
инфраструктуры, в том 
числе к ТПУ «Аминьевское 
шоссе». Вчера в составе до-
полнительного выезда из 
микрорайона Матвеевское 
также открыли однополос-
ную эстакаду-съезд с про-
спекта Генерала Дорохова 
при движении из центра го-

рода. Маршрут до Аминьев-
ского шоссе стал короче на 
2,5 километра.
— Выехать с проспекта на 
шоссе можно примерно на 
9 минут быстрее, — уточ-
нил Собянин.
В этом году в городе по-
строят еще 106,2 километра 
дорог, 37 мостов, эстакад 
и тоннелей и 19 пешеходных 
переходов. Среди ключевых 
проектов — Московский 
скоростной диаметр и Юж-
ная рокада.
Наталья Тростьянская
vecher@vm.ru

Шоссе обрастает 
выездами

6 июня 2023 года. Открытие нового выезда из микрорайона Матвеевское 
на Аминьевское шоссе, который сократит время в пути для водителей 

В рамках проекта построи-
ли 800 метров дорог 

Пляжный волейбол, 
встречай 
В Парке Горькогo с 13 
по 23 июня пройдут сорев-
нования по пляжному во-
лейболу для школьников. 
В них могут участвовать 
команды девушек и ко-
манды юношей школь-
ных спортивных клубов. 
Принимаются участники 
в двух возрастных катего-
риях: 2006–2008 и 2009–
2011 годов рождения. 
Спортсменам нужно заре-
гистрироваться на сайте 
patriot-sport.ru в разделе 
«Волейбол».

■
Лягушки 
запели 
На природных терри-
ториях Москвы запели 
лягушки. Сейчас у зем-
новодных в разгаре 
брачный период. Специ-
алисты Мосприроды 
приглашают послушать 
их голоса. Громче всего 
и с самым большим ко-
личеством «певцов» ля-
гушачьи хоры выступают 
по утрам и в сумерках.
Самые звонкие и массо-
вые «кванцерты» можно 
услышать в природно-
исторических парках 
«Москворецкий», «По-
кровское-Стрешнево», 
«Кузьминки-Люблино», 
«Сокольники», в Заха-
рьинской пойме ланд-
шафтного заказника 
«Долина реки Сходни 
в Куркине». Завершают-
ся «кванцерты» обычно 
в конце июня. Эксперты 
Мосприроды отмечают, 
что слушать пение лягу-
шек полезно для здоро-
вья. Естественные звуки 
природы, такие как пти-
чье пение, стрекотание 
кузнечиков, шелест ли-
ствы и кваканье лягушек, 
благотворно влияют на 

нервную систему. Они 
улучшают настроение, 
уменьшают раздражи-
тельность.

■
По просьбам 
жителей
В проект по благоустрой-
ству улицы Главная в рай-
оне Восточный внесены 
изменения. Проект до-
работан согласно замеча-
ниям и пожеланиям жи-
телей района, сообщает 
пресс-служба префектуры 
ВАО. Например, было 
решено отказаться от обу-

стройства пешеходной зо-
ны и размещения новых 
дорожек и лавочек на цен-
тральной части улицы. 
Детская площадка поя-
вится между домами 1 и 3. 
А спортивные тренажеры 
разместят около досуго-
вого центра.

■
Благоустройство
На Башиловской улице 
в Савеловском начались 
работы по благоустрой-
ству в формате «от дома 
до дома». В планах убрать 
под землю провода, рас-
ширить пешеходную 
часть, установить совре-
менные остановочные 
павильоны, обустроить 
спортивный кластер. 
В порядок приведут и не-
большую зеленую зону 
на пересечении Баши-
ловской и 2-й Квесисской 
улиц. Там обновят газон, 
заменят существующую 
подпорную стенку на но-
вую из натурального кам-
ня. В районе 4-го Вятского 
переулка на месте сне-
сенных гаражей построят 
скейт-парк и памп-трек.

На природных территориях Москвы запели лягушки. 
Сейчас у земноводных в разгаре брачный период

Подготовил Никита Бессарабов vecher@vm.ru
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■ Договоренности 
в рамках зерновой сдел-
ки не выполняются, по-
этому Москва не видит 
перспектив для ее прод-
ления.
Об этом заявил постоянный 
представитель России при 
ООН Василий Небензя.
— Проблемы упираются 
в санкции, введенные про-
тив России странами За-
пада. США и ЕС говорят, 
что продовольствие и удо-

брения не подпадают под 
санкции, но это все лукавая 
позиция, потому что сами 
по себе продовольствие 
и удобрения не подпадают, 
зато все, что сопутствует, 
сопряжено с экспортом удо-
брений, как раз подпадает. 
Это и фрахт, и страхование, 
и банковские переводы, это 
обслуживание сельхозтех-
ники, — сказал Небензя.
Политолог Григорий Саве-
льев уточнил:

— Формально зерновая 
сделка продлена до 17 ию-
ля. Но мы можем выйти из 
нее и раньше. Во-первых, 
эта сделка была для нас спо-
собом поддержать перед 
выборами Эрдогана. Ведь 
Турция получала дешевое 
украинское зерно, перера-
батывала его в муку и про-
давала. Эрдоган на выборах 
победил, необходимости 
его поддерживать уже нет. 
Во-вторых, да, Запад не со-
блюдает российские усло-
вия сделки. В-третьих, и это 
главное, сделка в принципе 
себя изжила.
К а к  п о я с н и л  э к с п е р т, 
все зерно урожаев 2021 

и 2022 годов Украина дав-
но продала. Зерна уро-
жая-2023 будет мало.
— Страна лишилась самых 
хлебородных земель. А те, 
что еще остались — в при-
фронтовой зоне: пахать, 
сеять, убирать под огнем ни-
кто не станет, — пояснил Са-
вельев. — Плюс и работать-
то особо некому: большая 
часть селян-мужчин либо 
в армии, либо погибли, ли-
бо сбежали от военных дей-
ствий за границу. Украины 
как одного из крупнейших 
в мире экспортеров зерна 
уже не существует. 
Борис Орлов
vecher@vm.ru

■ Вчера Украина пы-
талась наступать сразу 
на пяти участках фрон-
та и везде понесла тяже-
лые потери.
Представитель Миноборо-
ны Игорь Конашенков при-
вел цифры:
— Общие потери украин-
ских войск на Южно-До-
нецком направлении со-
ставили более 1500 воен-
нослужащих, 28 танков, 
из них 8 Leopard производ-
ства ФРГ, 3 колесных тан-
ка АМХ-10 производства 
Франции и 109 боевых бро-
нированных машин. 
Самые серьезные потери 
ВСУ понесли, пытаясь ата-
ковать Российскую армию 

в районе Времевского вы-
ступа — между Запорож-
ским и Угледарским участ-
ками фронта. 
«В ходе боя на Запорож-
ском фронте враг понес 
существенные потери и от-
катывается назад. 
Ударами авиации, 
огнем артиллерии 
и в ходе контратаки 
наших бронегрупп 
ВСУ были отброше-
ны. Сейчас враг вызывает 
перегруппировку для но-
вых ударов, — сообщает те-
леграм-канал «Операция Z: 
Военкоры Русской Весны». 
Военкор Александр Слад-
ков пишет, что захлеб-
нулись атаки ВСУ южнее 

Авдеевки — под Водяным 
и Опытным. Понеся боль-
шие потери, укронацисты 
отступили.
— На данный момент ВСУ 
продолжают первый этап 
контрнаступления: пыта-
ются пробить нашу оборону 
там и здесь, — пояснил во-
енный эксперт, полковник 
ВС РФ в отставке Андрей 
Земцев. — Кое-где им уда-

лось вклиниться в наши 
порядки, но оперативный 
успех пока не переходит 
в тактический. Нет, грубо 
говоря, такого прорыва, 
куда можно было бы бро-
сать резервы, развивать 
успех и пробиваться вглубь 

нашей территории. ВСУ, 
я уверен, остановят на вто-
рой либо третьей линии 
обороны.
Как пояснил эксперт, Укра-
ине не удалось собрать для 
наступления необходимый 
минимум — 100-тысяч-
ную группировку. Есть 60–
70 тысяч. Имеется и бро-
нетехника, но очень мало 
авиации: американские 
самолеты F-16, судя по обе-
щаниям Запада, появятся 
либо осенью, либо зимой.
— Думаю, это последнее на-
ступление Украины. От то-
го, с каким результатом оно 
завершится, будут зависеть 
наши и американские пере-
говорные позиции. Воен-

ные действия закончатся 
дипломатически. Наша за-
дача-максимум — ВСУ раз-
громить и начать наступле-
ние уже самим, — пояснил 
Андрей Земцев. 
Никита Миронов
vecher@vm.ru

Врагу даем 
по зубам 

23 мая 
2023 года. 
Члены экипажа 
возле ТОС-1А 
«Солнцепек» 
в зоне 
проведения 
СВО

100-тысячный ударный кулак 
Украина так и не собрала 

Необъяснимые парадоксы 
текущего времени: до сих 
пор неизвестно, с кем в пу-
стоте здоровается Байден 
и кто взорвал на дне Бал-
тики «Северные потоки», 
а вот отравители Скрипалей 
и разрушители плотины Ка-
ховской ГЭС определяются 
мгновенно. Это, конечно, 
русские. Сегодня по полной 
программе раскручивается 
«трагедия смываемой цуна-
ми» Украины.
Из Киева — вой несмолка-
емый. Вчера сразу с рассве-
том появилось 
заявление пре-
зидента Украи-
ны Владимира 
З е л е н с к о г о , 
в котором вина 
за разрушение 
дамбы Кахов-
ской ГЭС была 
возложена на 
«российских террористов». 
Затем был созван Совет на-
циональной безопасности 
и обороны. Потом в офисе 
Зеленского пришли к вы-
воду, что русские таким об-
разом пытаются сорвать 
наступление ВСУ. Но при 
этом, зловеще порадовались 
киевские политики, и сами 
«агрессоры» пострадают: 
без воды останется Крым, 
и будут созданы проблемы 
для водного охлаждения 
реакторов на Запорож-
ской АЭС.
Все прошлое лето и всю 
осень вооруженные силы 
Украины лупили по плоти-
не Каховской ГЭС из артил-
лерии и реактивных систем 
залпового огня HIMARS. 
Киевским правителям тог-
да мечталось, чтобы бур-
ным потоком воды не толь-
ко смыло переправы через 
Днепр, по которым шло 
снабжение Российской ар-
мии, но и затопило Херсон. 
Били точно, но в советские 
годы строили прочно. Пло-
тина выстояла. Потом наши 
войска из Херсона и всего 
правобережья Днепра выш-
ли. А повреждения дамбы от 
прошлогодних взрывов ни-
куда не делись, потому что 
ремонтировать их под огнем 
противника возможности 
не было и нет. И 18 кубиче-
ских километров воды в Ка-
ховском водохранилище 
остались, и чудовищное их 
давление на плотину тоже.
Вода дырочку найдет. Эта 
народная мудрость вновь 
подтверждена практикой. 
Вода пошла, заливая низины 

на обоих берегах реки. Под-
топило Новую Каховку на 
нашей стороне, топит и при-
брежные районы в Херсоне. 
Пока размыло только верх-
нюю часть плотины Кахов-
ской ГЭС, возможно, устоит 
ее огромное бетонное тело. 
Иначе миллионы тонн воды 
обрушатся вниз по течению 
Днепра со скоростью более 
20 километров в час. Смоет 
в таком случае много чего.
Но даже при самом ката-
строфическом раскладе на-
воднение продлится не бо-

лее трех суток. 
А вот потом ста-
нет еще хуже. 
Украинцам — 
с водоснабже-
нием Кривого 
Рога и многих 
районов Дне-
пропетровской 
о б л а с т и .  Д о -

станет бед и нам. И это мы 
должны понимать для того, 
чтобы справиться и с этими 
очередными проблемами, 
которые нам подбросил 
противник. Вообще надо 
избавляться от безудержно-
го оптимизма и готовиться 
к тому, что неприятностей 
и ныне правящие Украиной, 
и их западные покровители 
нам будут устраивать еще 
немало. Надо вытерпеть, 
надо выстоять.
Первая забота на сегодня: 
охлаждение ядерных реак-
торов Запорожской АЭС. 
Российские ядерщики ут-
верждают, что пруды-охла-
дители (они же брызгаль-
ные бассейны) атомной 
станции работают по зам-
кнутому циклу, для них вода 
из Днепра сегодня не берет-
ся. Дай бог.
Вторая проблема серьезнее: 
перед плотиной ГЭС идет 
забор воды в Северо-Крым-
ский канал. Упадет уровень 
водохранилища, канал пере-
сохнет. Два миллиона жите-
лей Крыма вновь могут на-
чать получать воду по часам, 
схлопнется сельское хозяй-
ство. Глава Крыма Аксенов 
заявил, что водохранилища 
на полуострове сейчас за-
полнены.
Будем надеяться, что воды 
в них хватит до тех пор, по-
ка наша армия не погонит 
врага до польской грани-
цы. Нам деваться некуда, 
они нам жизни не дадут ни 
в Крыму, ни на Донбассе, ни 
на Белгородщине, ни в Мо-
скве, пока мы с ними не по-
кончим полностью.

Каховка: снарядами 
на воде писано

Александр Хохлов
Обозреватель

НАДО ПОНИМАТЬ

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

Демарш

Россия скоро откажется 
от зерновой сделки

Прямая 
речь

По сути, это контрна-
ступление — самые 
серьезные полигон-
ные учения НАТО. ВСУ 
оснащены западной 
техникой и подго-
товлены инструкто-
рами в соответствии 
со стандартами Се-
вероатлантического 
альянса. Поэтому 
главная его задача — 
выявить слабые сто-
роны своей и нашей 
военных систем. 

Борис 
Джерелиевский
Военный аналитик

Наступление ВСУ 
захлебывается кровью
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■ Все больше жителей 
столицы хотят отпра-
виться в зону специаль-
ной операции. Ежеднев-
но Единый пункт отбора 
на улице Яблочкова при-
нимает десятки желаю-
щих послужить Родине, 
отправившись на фронт. 
Корреспондент «Вечер-
ки» пообщался с такими 
ребятами.

Россия дала мне 
хлеб — не могу 
не защитить ее
45-летний Джен Джавид (фа-
милия изменена. — «МВ») 
сам родом из Сирии. Но в Мо-
скве он живет уже десять лет, 
здесь у него любимая и любя-
щая русская жена, малень-
кий ребенок. 
— Я рад служить этой стра-
не, защищать ее, ведь она 
дала мне хлеб, дала мне дом, 
дала мне семью и стала моей 
настоящей Родиной. А не-
давно она встала на защиту 
моей родной страны Сирии. 
И как я защищал бы Сирию, 
так я буду защищать Россию. 
Я здесь полностью чувствую 
себя дома, поэтому я иду во-
евать. Я не могу сидеть дома. 
У меня есть очень хорошая 
работа, у меня есть магазин, 
у меня есть бизнес, — рас-
сказывает Джен.
Его молодая супруга Мария 
мне эмоционально и со сле-
зами на глазах рассказала, 
что, когда узнала о военной 
специальной операции, про-
изнесла: «Никогда в жизни 
не пойдешь!» 
— Я даже сначала пугала 
его словами, что подам на 
развод, если он отправится 
на спецоперацию. Он гово-
рил мне: «Подавай, уезжай 
к себе обратно в Тульскую 

область!» Ну, конечно, по-
нятно, что мы оба немнож-
ко манипулировали друг 
другом этими словами.
У себя дома Джен отслужил 
год, так что у него есть не-
плохие навыки военной 
службы. Правда, сейчас он 
понимает, что враг на Укра-
ине собрался со всего «злого 
Запада» и легко в зоне воен-
ной операции, конечно, не 
будет. Тем более что амери-
канцы и другие враждебные 
страны накачивают Киев 
оружием. 

Но Джавид готов к этому. 
Он уверен, что не подведет 
командиров Вооруженных 

сил России и будет настоя-
щим «смелым русским сол-
датом».
Марина рассказывает, что 
так потихоньку она смири-
лась с этой сперва жуткой 
для нее новостью. Тем более 
понимала, что Джена пере-
убедить невозможно.
Сам Джен Джавид смущен-
но улыбался, держа на руках 
маленькую полуторагодо-
валую дочку.  Я взял с него 
честное сирийское слово, 
что он останется в живых 
и придет домой с победой.

Лучше пойду я, 
чем необстрелянные 
мальчишки
38-летний Андрей Орлов 
(фамилия изменена.   — 
«МВ») подписал контракт на 
два года службы не случай-
но. Этот интеллигентный 
человек всю жизнь прора-
ботал гражданским служа-
щим, а последним местом 
его работы было Минобрна-
уки России. 
— Вы знаете, когда была 
первая мобилизации в октя-
бре, я тоже участвовал в ней. 
Но так получилось, что у ме-
ня оказалась «бронь», о ко-
торой я не знал. А так бы 
я еще 8 октября пошел до-
бровольцем. Вот мне 38 лет, 
так случилось, что у меня 
нет ни жены, ни детей, а ког-
да я был в автобусе, то видел 
молодых 20-летних ребят, 
и многие уже были женаты, 
у многих были дети. И вот 
знаете, если все взвесить, то 
я решил, что лучше этим мо-
лодым пацанам быть дома. 
Он рассказывает, что один 
21-летний парень, сидев-
ший рядом, которого про-
вожала мама и супруга, до 
сих пор не выходит у него из 
головы. 
— Всю дорогу этот парень 
грустил от расставания с се-
мьей. Не надо его туда. А ему 
повестка пришла. Уж лучше 
я, — рассказывает Андрей. 
Смерти, говорит Андрей, 
он не боится. Он боится, 
что нацизм с Запада распро-
странится, и тогда уже будет 
слишком поздно. Или сей-
час, в зародыше эту гадость 
душить, или потом Россия 
будет воевать уже глубоко 
на своей территории. А если 
каждый будет сидеть и ду-
мать: «Моя хата с краю», то 

именно так оно и выйдет, 
уверен боец. 
— Где мы завтра будем око-
пы копать? На такие тревож-
ные вещи надо реагировать 
очень оперативно. И нам 
приходится это делать. Это 
не что-то обыденное, бы-
товое, это очень серьезная 
и тревожная ситуация, — 
подытожил доброволец-
контрактник.
Провожала его девушка, 
которая представилась как 
«просто знакомая». Светла-
на рассказывает, что Андрей 
будет отличным солдатом 
и обязательно вернется 
домой.
Мама Андрея, конечно, 
очень сильно переживает, но 
тем не менее она одобрила 
такой патриотический вы-
бор сына. Она гордится им 
и ждет, когда Андрей придет 
с победой. Потому что по-
другому быть не может.
Дмитрий Плотников
vecher@vm.ru

Вернусь с победой, 
иначе быть не может

Люди со всех уголков России и даже 
зарубежья идут служить по контракту

1 июня 2023 года. Военнослужащий ВС РФ на Запорожском направлении производит 
боевую стрельбу из САУ «Гиацинт-С» по украинской стороне

Прямая 
речь

Доброволец — это 
не тот, у кого много 
свободного времени, 
а тот у кого большое 
сердце, кто хочет быть 
не свидетелем, а непо-
средственным участ-
ником важных и боль-
ших событий. Встать 
на защиту Родины 
, своего Отечества, 
своего дома — святая 
обязанность каждого 
мужчины. Ребята, мы 
вас ждем, каждый 
из вас герой! Знай-
те, не только вы там 
за нас, но и мы здесь 
за вас стоим единым 
народным фронтом!

Олеся Лосева
Журналист, 
ведущая Первого 
канала

Нацизм бу-
дем душить 
до послед-
него: ника-
ких компро-
миссов 

Адрес:
улица Яблочкова, 5, 
стр. 1

Время работы
Будни — с 9:00 до 20:00, 
сб — до 18:00, вс — до 16:00

Контакты
Телефон горячей службы 
117. Чат-бот в Telegram: 
@MskContract_bot

Требования 
к кандидатам
Возраст от 18 до 60 лет.
Гражданство России 
или СНГ

195 000
рублей — таков раз-
мер единовременной 
выплаты для тех, кто 
подпишет контракт 
не менее чем на год.

Для контрактников 
предусмотрены 
регулярные допла-
ты в зависимости 
от звания и во-
инской должности, 
а также федераль-
ные и региональ-
ные льготы для во-
еннослужащих и их 
семей.

Также контрактни-
кам, участвующим 
в СВО, положены 
статус ветерана 
боевых действий 
и соответству-
ющие льготы, 
бюджетные места 
для обучения де-
тей в вузах и дру-
гие льготы.

Если гражданин 
не пребывает 
в запасе и полу-
чил высшее или 
среднее профес-
сиональное обра-
зование, он может 
заменить год сроч-
ной службы двумя 
годами службы 
по контракту.

Каждый контракт-
ник, отправляю-
щийся в зону спе-
циальной военной 
операции, пройдет 
специальную про-
фессиональную 
подготовку на луч-
ших полигонах Мо-
сковской области.

Членам семей по-
ложены денежные 
выплаты, бесплат-
ная медицинская 
и психологическая 
помощь, бес-
платный проезд 
в общественном 
транспорте и дру-
гие меры под-
держки.

В Москве работает Единый пункт отбора граждан на военную службу по контракту
Пропускная способность 
Единого пункта отбора, 
человек в сутки
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■Роспотребнадзор не 
выявил продукцию «Ми-
стер Сидр» в Москве. 
Между тем смертель-
ный напиток продол-
жает отравлять людей 
в других регионах стра-
ны. «МВ» узнала новые 
подробности трагедии.

Число жертв растет 
На момент выхода газеты 
в печать общее число жертв 
составило почти 90 человек. 
— На стационарном лече-
нии в медорганизациях 
Ульяновской, Самарской, 
Нижегородской, Пензен-
ской областей, Республики 
Удмуртия и Чувашской Ре-
спублики находятся 4 па-
циента в крайне тяжелом 
состоянии, 30 пациентов — 
в тяжелом, 26 — средней 
степени тяжести. Летальных 
исходов — 29 случаев,  — со-
общили в Министерстве 
здравоохранения РФ. 

Догадки 
подтвердились  
Пока врачи борются за жиз-
ни выживших, Следствен-
ный комитет РФ делает все 
возможное, чтобы предот-
вратить дальнейший рост 
числа пострадавших. Глава 
ведомства Александр Ба-
стрыкин поручил объеди-
нить в одном производстве 
уголовные дела по факту от-
равления. Подозреваемый 
в производстве суррогатно-
го сидра предприниматель 
Анар Афат оглы Гусейнов 
уже был арестован Ленин-
ским районным судом 
Ульяновска на два месяца. 
Мужчина признал вину 
только в доставке отравлен-
ного алкоголя. Имя второго 
фигуранта, задержанного 
в Ульяновской области, пока 
не разглашают. Зато теперь 
точно известно, что стало 

причиной массового отрав-
ления «Мистером Сидром».
— Экспертиза уже выявила 
в образцах напитка приме-
си метанола и этилбутирата 
в дозах, — рассказал сотруд-
ник одного из столичных 
центров экспертиз продук-
тов Виталий Соболев.
Все это подтверждается 
и симптомами жертв. 

— Были рвота, нарушена 
координация движений, 
агрессия, невнятно раз-
говаривал, не реагировал 
на голос. Когда появились 

симптомы, он уже не мог 
ничего объяснить и на-
чал желтеть, была сильная 
одышка, — рассказывает 
жительница Самары, муж 

которой сейчас находит-
ся в коме после отравле-
ния — у мужчины отказали 
почки. 

Тем временем 
в регионах 
На момент выхода газеты 
в печать по всей стране успе-
ли изъять почти 40 тысяч ли-
тров «Мистера Сидра» 
— Чаще его продавали в так 
называемых разливухах. На 
них обращают внимание 
в первую очередь, — расска-
зал Соболев.

Точка невозврата
По словам экспертов, этот 
случай повлечет снятие 
моратория на проверки 
производителей слабоалко-
гольной продукции. Ожи-
дается, что ее оборот могут 
ужесточить в ближайшее 
время. Предложение о воз-
обновлении внеплановых 

проверок производителей 
пива, сидра и других легких 
алкогольных напитков уже 
направлено в Генпрокура-
туру, правительство РФ, 
Росалкогольрегулирование 
и Минпромторг. Так, соглас-
но данным инициаторов ин-
спектирования, по меньшей 
мере 71 процент компаний, 
которые производят пив-
ную продукцию в РФ, ведут 
свою деятельность с на-
рушениями обязательных 
требований, включая недо-
стоверное декларирование 
объемов производства и не-
надлежащее качество про-
дукции.
Рената Лебедева
vecher@vm.ru

вариаций слабоал-
когольного напитка 
под брендом «Мистер 
Сидр»достаточно мно-
го — на производстве 
изъяли коктейли «Го-
лубая лагуна», «Сан-
грия», «Виски-кола», 
«Манго-маракуйя», 
«Пина колада».

Кстати,

Первые симптомы 
Алкогольное отрав-
ление сложно спутать 
с другим, однако, если 
в напитке содержался 
метанол, последствия 
будут более страшными. 
Яд способен не только 
лишить зрения и пораз-
ить центральную нерв-
ную систему, но и при-
вести к смерти. Только 
своевременно оказан-
ная помощь позволит 
избежать фатальных 
последствий. Вот основ-
ные симптомы отравле-
ния метанолом: 

■ тошнота и рвота;
■ головная боль;
■ мышечные боли;
■ сонливость;
■ светобоязнь;
■ нечеткое зрение;
■ нарушение функций 
ЖКТ.
Главное — не пытаться 
избавиться от симпто-
мов самому — необхо-
димо вызвать скорую. 
При таком отравлении 
не помогают ни активи-
рованный уголь, ни упо-
требление большого 
количества воды. 

К счастью, суррогат не выявили 
на полках столичных магазинов 

5 июня 2023 года. Изъятая продукция «Мистер Сидр» 
в магазине Димитровограда 

Прямая 
речь

Скорее всего, речь 
идет о такой схеме — 
во время системной 
промышленной по-
ставки могли разлить 
«левую» партию ал-
когольного напитка, 
наклеить аналогич-
ные наклейки с этим 
брендом и продать 
вперемежку с безопас-
ной продукцией. Если 
это произошло бы на 
самом предприятии, 
то жертв могло быть 
гораздо больше.

Геннадий 
Онищенко
Врач-эпидемиолог

Нескольких фигуран-
тов дела уже задер-
жала полиция 

(499) 557-04-04
доб. 132, 158

Телефон рекламной службы

Социальные услуги На правах рекламы Недвижимость На правах рекламы 

«Мистер Сидр» 
продолжает 
отравлять 
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— Эскимо относится к под-
группе молочных составных 
продуктов, в нем должно со-
держаться не менее 40 про-
центов молока. Также важ-
но, чтобы в мороженом не 
содержались растительные 
жиры. Однако различных 

стабилизаторов в составе 
пугаться не стоит — они по-
могают сохранять форму, — 
отметила сотрудница част-
ной столичной лаборатории 
Юлия Снегирева.
Проверить качество товара 
в домашних условиях не-

сложно — если в заморо-
женном состоянии от него 
откалывается кусок, то 

перед вами натуральный 
продукт. Если мороже-
ное покрыто кристалли-
ками льда, то его, скорее 
всего, замораживали по-

вторно или неправильно 
хранили в магазине.
— У такого продукта вкус 

будет посредственным. 
Рекомендуем избегать по-

■Эксперты Роскачества 
обнаружили в неко-
торых марках эскимо 
растительные жиры 
и антибиотики. «МВ» 
узнала, на что обращать 
внимание перед покуп-
кой мороженого. 
По словам заместителя ру-
ководителя Роскачества 
Елены Саратцевой, в целом 
большинство образцов мо-
роженого соответствует 
нормам. Однако в неко-

торых марках все же есть 
растительные жиры. Они 
неопасны для здоровья, но, 
изготавливая пломбир с рас-
тительным, а не молочным 
жиром, производитель су-
щественно экономит. А по-
требитель покупает более 
дешевый товар за высокую 
цену. Также в одной из ма-
рок эскимо был обнаружен 
антибиотик — тетраци-
клин. Его добавляют, чтобы 
увеличить сроки хранения. 

Однако он вреден для 
здоровья. 
При покупке моро-
женого в  первую 
очередь стоит обра-
щать внимание на 
состав, указанный 
на этикетке.

Роскачество обнаружило 
пломбир с антибиотиком 

Натуральное 
эскимо может 
быть полез-
ным летним 
десертом

Спар Перекресток Ашан Глобус Магнит

Мороженое пломбир эскимо «Чистая линия» (руб./92 г)

89 85 78 88 86

Мороженое пломбир «48 копеек» с ванилью (руб./800 мл)

399 432 379 399 354

Мороженое фруктовый лед «Бонпари» (руб./92 мл)

75 83 69 73 70

Мороженое клубника-сливки «Санрем» (руб./120 г)

89 86 83 75 78

Мороженое манго-красные ягоды «Магнат» (руб./74 г)

79 79 78 76 71

Сравнение цен в пяти магазинах

купки мороженого с дефор-
мированной упаковкой или 
с заканчивающимся сроком 
годности — это грозит пи-
щевым отравлением, — до-
бавила Снегирева.
Несмотря на сильный санк-
ционный удар в прошлом 
году, цены на мороженое 
упали на 3–5 процентов. 
Сложности тогда возникли 
из-за подорожавшего обору-
дования и сырья, но эту про-
блему уже удалось решить.
— Советую приобретать 
мороженое в проверенных 
магазинах, а лучше всего — 
в крупных торговых сетях. 
Бывает, что в местечковых 
продуктовых товары хранят 
неправильно или продают 
подделку по завышенной це-
не, — рассказал экономист 
Александр Цапликов.
Хорошее мороженое весом 
100 граммов должно стоить 
около 70–80 рублей.
Рената Лебедева
vecher@vm.ru

Прямая 
речь

Мороженое с хоро-
шим составом и при 
грамотном употребле-
нии может быть очень 
полезным десертом! 
Рекомендую выбирать 
пломбир без каких-
либо добавок. Норма 
в неделю — 3–4 раза 
для взрослого челове-
ка и 2–3 для ребенка. 
Можно также добав-
лять в такой десерт 
фрукты.

Виктория 
Безнебеева
Диетолог

От эскимо 
осталась 
только 
палочка
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Миллионер: 
удивит 
урожаем 
Миллионер F1 (на фото 
вверху) потрясет вас 
плодовитостью. В од-
ном узле у него завязы-
вается по 10–12 огур-
чиков! Если повезет 
с погодой, огурцами вас 
просто завалит, и они 
будут вкусными! 

Огурец к посадке готов!

До 12 июня на да-
чах и огородах 
надо успеть по-
сеять огурцы. 
Хитростями по-
садки хрустящего 
лакомства поде-
лился с нашими 
читателями био-
лог и огородник 
Михаил Краснов 
(на фото).

Огурцы — создания благо-
дарные и несложные в вы-
ращивании, единственное, 
чего они не выносят, — это 
холод. При семи градусах 
тепла огурчики просто впа-
дают в ступор: их корни пе-
рестают «пить», и растение 
как будто погибает. Вот по-
чему в истории с огурчика-
ми так важно не торопить-
ся. В прошлом году, кстати, 
возвратных заморозков не 
было, так что огурцы спо-
койно пережили начало ию-
ня. Но в этом году холодные 
дожди, особенно ледяные 
ливни, случившиеся 3 ию-
ня, затормозили рост рано 
высаженной рассады. Если 
же вы пока еще не сажали 
огурцы, накройте грядку 
черным нетканым матери-
алом — дополнительно про-
грейте почву. Что еще важ-
но: сделайте лунки, внесите 
в них органику и прогревай-
те посадочную площадь уже 
с лунками. Семена огурцов 
перед посадкой нужно за-
мочить, а после их посева 
(2–3 семечка в одну лунку) 
хорошенько укутайте гряд-
ку нетканым материалом, 
чтобы огурчики не мерзли. 
На период проращивания 
материал с почвы можно не 
снимать, поскольку так она 
еще и не пересохнет. Когда 
огурчики проклюнутся, не 
вредно подкормить их азот-
ным удобрением — пусть 
это будет настой травы или 
разведенный навоз. Хоро-
ших вам урожаев! 

Миллионер: 
удивит 
урожаем 
Миллионер F1 (на фото 
вверху)потрясет вас )
плодовитостью. В од-
ном узле у него завязы-
вается по 10–12 огур-
чиков!Если повезет 
с погодой, огурцами вас 
просто завалит, и они 
будут вкусными! 

Зозуля: проверен годами 
С квадратного метра площади огурец Зозуля F1 (на фото слева)
позволяет собирать до 20 кг огурцов. Причем влегкую! Старый, 
проверенный друг многих «огуречников», он любим за обильный 
урожай нежных салатных огурцов. А чем же он горд? Своей красо-
той! Огурцы у него и правда — ну прямо выставочные! 

Родничок: не подведет 
Знаменитый Родничок (на фото вверху) давно отнесен к числу 
лучших из среднеспелых огурчиков. Если вы не слишком опытны 
в выращивании огурцов, то Родничок — ваш вариант, поскольку 
он никому не позволит остаться без урожая. Как правило, первый 
урожай с этого растения снимают уже через полтора месяца после 
посадки. Огурчики нежные, сладкие, вкусные! 
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Белый ангел: ну очень 
необычный 
Белый ангел (на фото справа) — огурчик, ко-
торый выбирают эстеты. Он и правда почти бе-
лый, ну или, во всяком случае, очень светлый, 
при этом очень нежен на вкус и кожица у него 
тончайшая. Огурец этот довольно урожайный, 
отлично растет как в теплице, так и на открытой 
грядке. Но в холодные ночи его, конечно, луч-
ше прикрывать. 

е гряд
иалом, 

мерзли. 
ивания 
жно не
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тся, не 

их азот-
— пусть 
вы или 
Хоро-

Серпантин: 
не боится 
холода и жары 
Если вы ищете хороший огу-
рец для грядки, обратите вни-
мание на Серпантин (на фото 
справа). Это, пожалуй, самый 
смелый огурчик — не боится 
холодов и даже терпелив 
к засухе. Плоды этого огурца 
отличны в салатах, но не теря-
ют хрусткости и при консер-
вировании.

Колибри: ранний, 
да капризный 
Колибри F1 (на фото вверху) любят за отличный 
вкус и способность принести урожай с какой-то 
невероятной быстротой. Причем Колибри отлично 
себя чувствует как в теплице, так и просто на гряд-
ке. Однако заниматься формированием куста вам 
придется точно, без этого чудес не случается.

ный
-то 
лично 
гряд-
а вам 

Конкурент: 
и никаких 
болячек 
Сорт Конкурент (на фото 
слева) удивит вас своей 
универсальностью в ис-
пользовании и устойчи-
востью к заболеваниям. 
Начав плодоносить 
на 45–55-м дне разви-
тия, он будет зеленым, 
даже когда другие огур-
цы примутся желтеть! 

Мурашка: раньше всех 
Ранний гибрид Мурашка F1 (на фото вверху) уже доказал, 
что может приносить ну просто очень высокие урожаи, но толь-
ко при выращивании его в теплице.
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Посев огурцов в июне 2023 года 
по лунному календарю

Алтайский: 
потрясающий 
аромат 
Запах огурцов — это запах 
свежести, зелени, да? Так 
вот с Алтайским корнишоном 
(он на фото справа) все 
обстоит просто: ароматнее 
огурчиков вам просто не най-
ти. При этом он предпочитает 
расти в открытом грунте. 

Апрельский: 
лучший 
для теплицы  
Апрельский F1 многие 
специалисты называют 
лучшим сортом 
для теплицы, с чем 
согласны и огородники. 
Он (на фото внизу) 
приносит высокие 
урожаи и плодоносит 
очень долго. 

Подготовила 
Ольга 
Никитская;
vecher@vm.ru

ВАЖНО!
Не высаживайте в од-
ной теплице или ря-
дом индетерминант-
ное и детерминантное 
растения, это приве-
дет к горечи плодов! Домовенок: 

само 
изящество 
Когда некоторые огурцы 
уже перестали плодоносить, 
в силу вступает Домовенок 
F1 (на фото слева). У него не-
большие изящные плодики 
до 7 см в длину и без горечи. 
Первые плоды у Домовенка 
появляются на 55-й день 
после посадки, но зато по-
том он завязывает огурчики 
до самых заморозков. 

Лорд: урожай принесет 
даже осенью 
Лорд F1 (на фото внизу) относится к среднеспе-
лым гибридам и удивит вас тем, что продолжит 
плодоносить даже самой поздней осенью. Причем 
до самого конца вегетации он будет зеленым! 

цы примутся желтеть! 

Мурашка: раньше всех 

Обеспечьте 
посевам 
тепло и уют — 
и хороший 
урожай 
не заставит 
себя ждать! 

Рекомендован 8, 12, 13, 18, 19, 20
Самые поздние сроки 21, 22, 29, 30

Неблагоприятные дни 
для посева и посадки огурцов 9, 10, 11, 24

9СЕЗОН
ода 

Герман: 
идеален 
для консервов 
Подавляющее большинство 
огородников на вопрос, какой 
же огурец стоит назвать 
лучшим для консервирова-
ния, скажут: «Конечно, это 
Герман!» (Вы видите его 
на фото слева.) И правда: этот 
гибрид не боится ни жары, 
ни холода и выдает «кали-
брованный» размер огурца. 

Не забудьте посадить самые простые салатные 
огурчики — без пупырышков и иголочек, 
как на центральном фото. Их очень любят дети!
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Изумрудный поток: 
совершенно неприхотливый  
Среди салатных сортов и гибридов есть свои фавориты, один из них — Изумруд-
ный поток F1 (на фото вверху), возможно, лучший среди равных. Единственное, 
чем он вас напряжет — требованием подвязать его к шпалере или сетке. В осталь-
ном же Изумрудный поток неприхотлив. Вкус у него нежный, сладкий. 

Бочковые 
поселенцы  
Каждый год поклонни-
ки метода выращива-
ния огурцов в бочках 
спорят о его плюсах 
с теми, кто этот способ 
отрицает. Выиграв-
ших, как правило, нет, 
но если вам интерес-
но — попробуйте, ведь 
посаженные в бочку 
огурцы как минимум 
выглядят эффектно.
Для посадки в бочку 
вам нужно, правда, 
иметь изрядное коли-
чество питательной 
земли — ведь бочку 
придется заполнить. 
Ухаживать за такой 
посадкой удобно — 
не надо наклоняться, 
да и огурчики видно 
лучше, чем на грядке. 
Технология выращи-
вания проста: все де-
лаете точно так же, как 
и при посадке в гряд-
ки! А правильно сфор-
мировать растения по-
могут подпорки, вот-
кнутые сверху. Помни-
те: в жаркие дни бочку 
нужно прикрывать от 
солнечных лучей, по-
скольку иначе корням 
огурцов будет слиш-
ком жарко внутри 
своего «домика». Без-
условный плюс такого 
способа выращивания 
огурцов — отсутствие 
слизней: на верх бочки 
они почти никогда не 
добираются. 
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Миллионер: 
удивит 
урожаем 
Миллионер F1 (на фото 
вверху) потрясет вас 
плодовитостью. В од-
ном узле у него завязы-
вается по 10–12 огур-
чиков! Если повезет 
с погодой, огурцами вас 
просто завалит, и они 
будут вкусными! 

Огурец к посадке готов!

До 12 июня на да-
чах и огородах 
надо успеть по-
сеять огурцы. 
Хитростями по-
садки хрустящего 
лакомства поде-
лился с нашими 
читателями био-
лог и огородник 
Михаил Краснов 
(на фото).

Огурцы — создания благо-
дарные и несложные в вы-
ращивании, единственное, 
чего они не выносят, — это 
холод. При семи градусах 
тепла огурчики просто впа-
дают в ступор: их корни пе-
рестают «пить», и растение 
как будто погибает. Вот по-
чему в истории с огурчика-
ми так важно не торопить-
ся. В прошлом году, кстати, 
возвратных заморозков не 
было, так что огурцы спо-
койно пережили начало ию-
ня. Но в этом году холодные 
дожди, особенно ледяные 
ливни, случившиеся 3 ию-
ня, затормозили рост рано 
высаженной рассады. Если 
же вы пока еще не сажали 
огурцы, накройте грядку 
черным нетканым матери-
алом — дополнительно про-
грейте почву. Что еще важ-
но: сделайте лунки, внесите 
в них органику и прогревай-
те посадочную площадь уже 
с лунками. Семена огурцов 
перед посадкой нужно за-
мочить, а после их посева 
(2–3 семечка в одну лунку) 
хорошенько укутайте гряд-
ку нетканым материалом, 
чтобы огурчики не мерзли. 
На период проращивания 
материал с почвы можно не 
снимать, поскольку так она 
еще и не пересохнет. Когда 
огурчики проклюнутся, не 
вредно подкормить их азот-
ным удобрением — пусть 
это будет настой травы или 
разведенный навоз. Хоро-
ших вам урожаев! 

Миллионер: 
удивит 
урожаем 
Миллионер F1 (на фото 
вверху)потрясет вас )
плодовитостью. В од-
ном узле у него завязы-
вается по 10–12 огур-
чиков!Если повезет 
с погодой, огурцами вас 
просто завалит, и они 
будут вкусными! 

Зозуля: проверен годами 
С квадратного метра площади огурец Зозуля F1 (на фото слева)
позволяет собирать до 20 кг огурцов. Причем влегкую! Старый, 
проверенный друг многих «огуречников», он любим за обильный 
урожай нежных салатных огурцов. А чем же он горд? Своей красо-
той! Огурцы у него и правда — ну прямо выставочные! 

Родничок: не подведет 
Знаменитый Родничок (на фото вверху) давно отнесен к числу 
лучших из среднеспелых огурчиков. Если вы не слишком опытны 
в выращивании огурцов, то Родничок — ваш вариант, поскольку 
он никому не позволит остаться без урожая. Как правило, первый 
урожай с этого растения снимают уже через полтора месяца после 
посадки. Огурчики нежные, сладкие, вкусные! 
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Белый ангел: ну очень 
необычный 
Белый ангел (на фото справа) — огурчик, ко-
торый выбирают эстеты. Он и правда почти бе-
лый, ну или, во всяком случае, очень светлый, 
при этом очень нежен на вкус и кожица у него 
тончайшая. Огурец этот довольно урожайный, 
отлично растет как в теплице, так и на открытой 
грядке. Но в холодные ночи его, конечно, луч-
ше прикрывать. 
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тся, не 

их азот-
— пусть 
вы или 
Хоро-

Серпантин: 
не боится 
холода и жары 
Если вы ищете хороший огу-
рец для грядки, обратите вни-
мание на Серпантин (на фото 
справа). Это, пожалуй, самый 
смелый огурчик — не боится 
холодов и даже терпелив 
к засухе. Плоды этого огурца 
отличны в салатах, но не теря-
ют хрусткости и при консер-
вировании.

Колибри: ранний, 
да капризный 
Колибри F1 (на фото вверху) любят за отличный 
вкус и способность принести урожай с какой-то 
невероятной быстротой. Причем Колибри отлично 
себя чувствует как в теплице, так и просто на гряд-
ке. Однако заниматься формированием куста вам 
придется точно, без этого чудес не случается.

ный
-то 
лично 
гряд-
а вам 

Конкурент: 
и никаких 
болячек 
Сорт Конкурент (на фото 
слева) удивит вас своей 
универсальностью в ис-
пользовании и устойчи-
востью к заболеваниям. 
Начав плодоносить 
на 45–55-м дне разви-
тия, он будет зеленым, 
даже когда другие огур-
цы примутся желтеть! 

Мурашка: раньше всех 
Ранний гибрид Мурашка F1 (на фото вверху) уже доказал, 
что может приносить ну просто очень высокие урожаи, но толь-
ко при выращивании его в теплице.
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Посев огурцов в июне 2023 года 
по лунному календарю

Алтайский: 
потрясающий 
аромат 
Запах огурцов — это запах 
свежести, зелени, да? Так 
вот с Алтайским корнишоном 
(он на фото справа) все 
обстоит просто: ароматнее 
огурчиков вам просто не най-
ти. При этом он предпочитает 
расти в открытом грунте. 

Апрельский: 
лучший 
для теплицы  
Апрельский F1 многие 
специалисты называют 
лучшим сортом 
для теплицы, с чем 
согласны и огородники. 
Он (на фото внизу) 
приносит высокие 
урожаи и плодоносит 
очень долго. 

Подготовила 
Ольга 
Никитская;
vecher@vm.ru

ВАЖНО!
Не высаживайте в од-
ной теплице или ря-
дом индетерминант-
ное и детерминантное 
растения, это приве-
дет к горечи плодов! Домовенок: 

само 
изящество 
Когда некоторые огурцы 
уже перестали плодоносить, 
в силу вступает Домовенок 
F1 (на фото слева). У него не-
большие изящные плодики 
до 7 см в длину и без горечи. 
Первые плоды у Домовенка 
появляются на 55-й день 
после посадки, но зато по-
том он завязывает огурчики 
до самых заморозков. 

Лорд: урожай принесет 
даже осенью 
Лорд F1 (на фото внизу) относится к среднеспе-
лым гибридам и удивит вас тем, что продолжит 
плодоносить даже самой поздней осенью. Причем 
до самого конца вегетации он будет зеленым! 

цы примутся желтеть! 

Мурашка: раньше всех 

Обеспечьте 
посевам 
тепло и уют — 
и хороший 
урожай 
не заставит 
себя ждать! 

Рекомендован 8, 12, 13, 18, 19, 20
Самые поздние сроки 21, 22, 29, 30

Неблагоприятные дни 
для посева и посадки огурцов 9, 10, 11, 24

9СЕЗОН
ода 

Герман: 
идеален 
для консервов 
Подавляющее большинство 
огородников на вопрос, какой 
же огурец стоит назвать 
лучшим для консервирова-
ния, скажут: «Конечно, это 
Герман!» (Вы видите его 
на фото слева.) И правда: этот 
гибрид не боится ни жары, 
ни холода и выдает «кали-
брованный» размер огурца. 

Не забудьте посадить самые простые салатные 
огурчики — без пупырышков и иголочек, 
как на центральном фото. Их очень любят дети!
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Изумрудный поток: 
совершенно неприхотливый  
Среди салатных сортов и гибридов есть свои фавориты, один из них — Изумруд-
ный поток F1 (на фото вверху), возможно, лучший среди равных. Единственное, 
чем он вас напряжет — требованием подвязать его к шпалере или сетке. В осталь-
ном же Изумрудный поток неприхотлив. Вкус у него нежный, сладкий. 

Бочковые 
поселенцы  
Каждый год поклонни-
ки метода выращива-
ния огурцов в бочках 
спорят о его плюсах 
с теми, кто этот способ 
отрицает. Выиграв-
ших, как правило, нет, 
но если вам интерес-
но — попробуйте, ведь 
посаженные в бочку 
огурцы как минимум 
выглядят эффектно.
Для посадки в бочку 
вам нужно, правда, 
иметь изрядное коли-
чество питательной 
земли — ведь бочку 
придется заполнить. 
Ухаживать за такой 
посадкой удобно — 
не надо наклоняться, 
да и огурчики видно 
лучше, чем на грядке. 
Технология выращи-
вания проста: все де-
лаете точно так же, как 
и при посадке в гряд-
ки! А правильно сфор-
мировать растения по-
могут подпорки, вот-
кнутые сверху. Помни-
те: в жаркие дни бочку 
нужно прикрывать от 
солнечных лучей, по-
скольку иначе корням 
огурцов будет слиш-
ком жарко внутри 
своего «домика». Без-
условный плюс такого 
способа выращивания 
огурцов — отсутствие 
слизней: на верх бочки 
они почти никогда не 
добираются. 
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■ Вчера в столице под-
вели итоги конкурса 
красоты среди замуж-
них женщин «Миссис 
Россия мира — 2023»: 
корона досталась На-
талье Оскар из Хабаров-
ска. Победительница 
сразу оказалась в цен-
тре скандала: в сеть 
попали неудачные 
фото, где она выглядит 
намного хуже, чем на 
снимках, опубликован-
ных организаторами. 
Пользователи раскри-
тиковали «истинную» 
внешность первой 
красавицы. «Вечерка» 
пообщалась с Натальей 
и экспертами.
Наталья, как вы попали 
на конкурс? 
У меня уже был опыт уча-
стия в таких мероприяти-
ях. Например, в 2019 году 
я стала «Королевой Fasion 

Дальнего Востока», что за-
ставило меня идти дальше. 
В прошлом году я пела на 
местном концерте, там мне 
и подарили приглашение 
на конкурс «Миссис Россия 
мира — 2023». 
Расскажите, как готови-
лись к конкурсу? 
Честно говоря, это было не-
просто. В течение пяти дней 
необходимо было выдер-
живать репетиции. Мы все 
время стояли на каблуках 
и спали по два часа в день. 
Для меня это стало провер-
кой на выносливость.
Тяжело было справлять-
ся с конкуренцией? 
Конечно, она чувствова-
лась, и без этого никуда. 
Главное — научиться дей-

ствовать в таких условиях. 
Например, если ты пони-
маешь, что какая-то девуш-
ка привлекательнее тебя, 
то нужно ставить акцент 
на внутренние качества: 
интеллект, творческий по-
тенциал. И это правильно, 
ведь в современном мире 
недостаточно быть про-
сто красивой. Например, 
я свободно владею англий-
ским языком (Наталья 
работает учительницей 
английского языка в шко-
ле. — «МВ»), что подкупило 
членов жюри.
После победы вас рас-
критиковали из-за не-
удачных снимков. Ожи-
дали такой реакции? 
Я не читаю комментарии 
о себе в соцсетях. Нет до 
этого дела. Чужое мнение 
меня не волнует. Я просто 

молча иду к своей цели, не 
оглядываясь назад. На са-
мом деле, чем дальше ты 
идешь, тем больше говорят 
за спиной. А кто эти люди? 
Те, которые по сути-то ни-
чем не занимаются.
Как вы поддерживаете 
свои внешние данные? 
Не могу сказать, что я фа-
натично отношусь к своей 
внешности. Я просто три 
раза в неделю занимаюсь 
спортом с тренером и пра-
вильно питаюсь. 
Как видите свою карьеру 
в будущем? 
Буду стремиться победить 
в конкурсе на международ-
ном уровне (Наталья гото-
вится к участию в конкурсе 
в США. — «МВ»). 

Мария Дмитриева 
всегда стремится 
к созданию новых 
образов в своих ролях 

■ Детективный ми-
ни-сериал «Сыщицы» 
вышел на канале «ТВ-
Центр». Главную роль — 
обаятельного капитана 
убойного отдела Аллы 
Бариновой — исполнила 
в проекте Мария Дми-
триева. В беседе с «Ве-
черкой» Мария раскры-
лась как очень энергич-
ный и разносторонний 
человек. 

Мария, в «Сыщицах» 
ваша героиня произ-
вела яркое впечатление 
на зрителей. Расскажите 
о ней. 
Знаете, так скажу: я эту 
роль «притянула» под свое 
состояние, которое я про-
живала на тот момент. Алла 
максимально отражала ме-
ня саму — все ее страхи, ее 
комплексы я увидела в себе. 
Моя героиня очень хочет 
любить и быть любимой, но 
не позволяет чувствам про-

являться, поэтому она соз-
дала такой холодный, жест-
кий панцирь, через который 
не могут пробиться даже те 
люди, которые ей дороги. 
Вы-то не похожи на че-
ловека в панцире, про-
изводите впечатление 
человека симпатичного 
и открытого. Владеете 
несколькими иностран-

ными языками, много 
путешествуете, написали 
книгу… 
С самого детства я стре-
милась помогать людям, 
мотивировать их, вдохнов-
лять. Но мне самой внутри 
не хватало — и мотивации, 
и вдохновения, и любви 
к самой себе. А сейчас бла-
годаря переменам в мышле-
нии я это осознала, приняла 
и полюбила себя полностью.
Обалдеть, красивая 
и успешная актриса себя 
не принимала! Что вам 
помогло измениться? 
Это парадокс: я много виде-
ла красивых и талантливых 
девушек, но внутри у них 
живет масса страхов и ком-
плексов, которые мешают 
им увидеть и признать свои 
сильные стороны. Мне по-
могло радикальное про-
щение и принятие всего 
опыта, который я получила 
в жизни. Родители, которые, 
возможно, где-то недолюби-

ли, неудачные отношения 
с людьми и многое другое. 
Я сидела на кухне и благода-
рила всех мысленно за каж-
дый урок, который они мне 
преподали. 
И насколько велик ваш 
жизненный опыт? 
Я родилась и до 17 лет про-
жила в Калуге. А потом мне 
пришла идея: почему бы 

не поступить на учебу за 
границей? На тот момент 
я мечтала увидеть весь мир. 
Просите — и дано вам будет. 
И вот однажды я наткну-
лась в «ВКонтакте» на пост, 
в котором говорилось, что 
в Греции можно поучиться 
бесплатно. Я подумала: да 
ладно! Серьез-
но? И написала 
в эту компанию. 
Действительно, 
бесплатно. Но 
ес ть ус ловие: 
нужно свободно 
объясняться по-
гречески. У меня 
оставалось пять 
месяцев до по-
ступления, и все 
это время, каждую свобод-
ную минуту, я учила язык. 
У меня был и самоучитель, 
и репетитор. И осенью эк-
замен в Афинах прошла на 
9 из 10 баллов, когда даже те, 
кто годами учит язык прямо 
в Греции, не проходят. 

Как вам удалось?! 
Открывала глаза на учебни-
ке — и закрывала. Слушала 
песни, и каждую мысль, 
каждое действие старалась 
переводить на греческий, 
даже когда мыла посуду, от-
крывала окно. Полное по-
гружение в языковую среду. 
Родители приветствова-
ли ваши начинания? 
Не совсем (смеется). Люди 
старой закалки зачастую 
хотят реализовать в детях 
свои желания, и я с этим то-
же столкнулась. Пришлось 
отстаивать свою правду, но 
со временем близкие согла-
сились и сказали: делай, что 

Детали к портрету Марии Дмитриевой
■ Заставляла себя танцевать. За-
нятия хореографией воспитали 
в Марии волю. В соцсетях актри-
са писала: «Пластика родилась 
во мне не с первых танцеваль-
ных па. Импровизированный 
станок — стул и строгая препода-
вательница танцев с тугим пуч-
ком на затылке. Час на разминку 
у станка, затем репетиция нового 
номера. Помню, как безумно 
горели икры, хотелось рыдать, 
хотелось швырнуть стул в стену 
и уйти из этого душного зала 
туда, где мышцы не ноют на сле-
дующий день. Но так воспиты-
вались в нас три самых главных 
качества: воля, стержень и дух».

■ Могла стать пере-
водчиком. «С детства 
у меня была тяга 
к языкам, — отмечает 
Мария Дмитриева. — 
Даже поступала в Уни-
верситет имени Герце-
на в Питере — на пере-
водчика. И хорошо, 
что не прошла. Все-
таки языки — это хоб-
би, которое я сначала 
перепутала с делом 
жизни. А любимое де-
ло — это актерское ма-
стерство, ораторское 
искусство, мотивация 
людей. 

■ Написала книгу. «Прекрати учить 
английский и начни говорить» — так 
называется книга (на фото слева), 
которую написала Мария Дмитри-
ева. «Я написала ее, когда увидела, 
насколько люди усложняют изучение 
иностранных языков, и мне хотелось 
помочь им упростить этот процесс, 
превращая его в игру вместо зубреж-
ки», — объяснила актриса.  

■ Не против фастфуда. В рекламе 
закусочных Мария снималась не раз. 
Но никакого негатива к фастфуду ак-
триса не испытывает. «Иногда могу по-
зволить себе крылышки из закусочной, 
если очень хочется», — смеется актриса. 

■ Трудоголик. За три последних года Мария снялась 
более чем в пяти проектах. На вопрос, не трудно ли 
было, актриса отвечает: «Слово «трудно» я заме-
нила на «интересно». Дело моей жизни приносит 
столько радости, что я от него никогда не устаю. 

■ Научилась «притягивать» роли. 
Мария признается: иногда она садится 
в тишине и спрашивает себя: «Какую 
роль ты хочешь сыграть?» И ответ при-
ходит не в формате каких-то четких 
указаний, а в виде ощущений. «На-
пример, мне захотелось быть спец-
агентом, ходить с пистолетом, рассле-
довать дела — и вскоре это материали-
зовалось в роли сыщицы», — говорит 
актриса.

Мария Дмитриева 
родилась 2 сентября 
1998 года в Калуге, 
в семье медика и во-
дителя. В 2017–2021 го-
дах прошла обучение 
в Ионическом универ-
ситете в Греции по на-
правлению «перевод-
чик-интерпретатор». 
В 2021 году обучалась 
в киношколе Алексан-
дра Митты. Снялась 
более чем в 10 кино-
картинах и во мно-
жестве рекламных 
проектов в России 
и за рубежом.

ДОСЬЕ Критикуют лишь 
бездельники
«Миссис Россия — 2023» откровенно 
ответила на реакцию зрителей

Я не читаю комментарии 
в социальных сетях 

Материалы к рубрике 
«Из первых уст» подготовили 
Александр Зосимов, 
Динара Кафискина 
vecher@vm.ru

Материалы к рубрике «Лицо и личность» подготовила 
Дарья Завгородняя  vecher@vm.ru

сти какой-то смысл, напол-
нение. И это привело меня 
в кино. Ходила по всем кур-
сам, которые были мне до-
ступны, читала все доступ-
ные книги по актерскому 
мастерству и со временем 
поняла, что все ответы на 
вопросы уже есть в нас са-
мих. Это очень круто, когда 
у тебя есть база, я много ду-
мала, чтобы поступить в те-
атральный вуз, но как при-
слушаюсь к интуиции — она 
мне: нет, у тебя свой путь! 
Как будто судьба отводит… 
Подсознательно чувствую, 
что мне не надо туда, меня 
там могут «погасить», «сло-
мать». Сколько актеров 
с дипломами, которые по-
теряли веру в себя, в свою 
уникальность. Неважно, 
есть ли у тебя «корочки» или 
нет, покажи, чем ты можешь 
быть интересен зрителю — 
и самому себе. Я не говорю: 
все, я звезда, пора выкинуть 
книжки. Нет. Дело в самона-
полнении, в саморазвитии. 
Какой характер вам 
бы хотелось сыграть — 
из классики? 
Я пришла к тому, что не хочу 
повторять то, что уже сдела-
но. Все роли, которые уже 
сыграны, прекрасны. Я хочу 
создавать совершенно но-
вые, свои образы.

Мнения 
экспертов 

Ирина 
Кирсанова
Директор кон-
курса «Миссис 
Россия мира — 
2023»

Я спокойно отношусь 
к хейту в соцсетях 
насчет конкурса. 
В какой-то степени 
я даже рада, что так 
произошло, это помог-
ло привлечь еще боль-
ше внимания к наше-
му проекту. Мне уже 
позвонили из разных 
стран, выразили под-
держку и восхищение 
нашими русскими 
женщинами. Это го-
ворит о том, что нас 
начинают узнавать 
по всему миру. 

Вадим 
Хусаинов
Организатор кон-
курсов красоты

Конкурсы красоты 
не имеют единого 
регламента, проводят 
их кто как хочет. Как 
правило, мероприя-
тия дорожат своей ре-
путацией и стараются, 
чтобы финалистки 
были привлекатель-
ными. Но попытать 
счастья может любая. 
И на этот конкурс 
«Миссис Россия ми-
ра» набрали очень 
много народу. Поэто-
му на подиум вышли 
дамы разные. То, что 
зрителям не понра-
вился выбор победи-
тельницы, ожидаемо. 
Реальная картинка 
довольно резко «рас-
ходится» с образом 
в сети. Но, скорее 
всего, выбрали одну 
из самых красивых 
конкурсанток.

Артистом 
можно стать 
и без диплома
Актриса Мария 
Дмитриева не пошла 
в театральный вуз 
из-за интуиции

Однажды 
мошенники 
обманули 
меня на две 
тысячи евро 

тебе по душе. Хотя бабушка 
иногда до сих пор замечает, 
что надо бы получить «ко-
рочку» — диплом. А я объяс-
няю: надо жить по сердцу — 
и все само придет. 
В 2018 году вы участво-
вали в конкурсе «Мисс 
Европа Континенталь». 
Ох, это было мое яростное 
желание доказать всему 
миру, что я имею право на 
самовыражение. Увидела 
объявление о конкурсе кра-
соты. Меня не насторожи-
ло, что участницы должны 
вносить плату. «Вбухала» 
уйму денег, 2 тысячи евро 
(около 174 тысяч рублей. — 
«МВ») — перелет, прожива-
ние и так далее. Когда прие-
хала на место, нас поселили 
в ужасных условиях: корми-
ли, как в тюрьме — плесне-
велыми мандаринами, бу-
тербродами, давали бутылку 
воды в день. Тут я осознала, 
что связалась с мошенника-
ми. Это был крутой урок: на 
самом деле не нужны ника-
кие конкурсы и прочие дока-
зательства, чтобы признать, 
что я ценная и уникальная. 
Я сбросила все короны, все 
титулы и маски. Теперь мне 
важно просто быть собой.
В Европе вы снимались 
в рекламе — в том числе 
популярной сети заку-
сочных. Расскажите, еда 
в рекламе правда делает-
ся из несъедобных ингре-
диентов? 
Еда-то настоящая, лаком для 
волос ее не поливают. Но 
перед каждым дублем по-
правляют, чтобы она была 
идеальной, чтобы каждый 
листик лежал правильно. 
Я заметила: реклама созда-
ет иллюзию, которую нуж-
но продать людям. Будто 
вещи могут сделать людей 
счастливее. А это неправда. 
Главное, благодаря съемкам 
в рекламе я поняла, что хо-
чу быть не просто красивой 
картинкой на экране, а не-

Фото Натальи, опублико-
ванное организатора-
ми (1). Неудачный сни-
мок, попавший в сеть (2)

Яков Титов 
Московский 
фотограф

На «неудачном» фото 
Натальи  — очень не-
выгодный свет. В та-
ких ситуациях надо 
использовать вспыш-
ку — чтобы подсве-
тить лицо. Верхний 
свет дал некрасивые 
тени, и глаза практи-
чески «пропали».
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Мария Дмитриева снималась в рекламе одного из крупных 
российских банков
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■ Вчера в столице под-
вели итоги конкурса 
красоты среди замуж-
них женщин «Миссис 
Россия мира — 2023»: 
корона досталась На-
талье Оскар из Хабаров-
ска. Победительница 
сразу оказалась в цен-
тре скандала: в сеть 
попали неудачные 
фото, где она выглядит 
намного хуже, чем на 
снимках, опубликован-
ных организаторами. 
Пользователи раскри-
тиковали «истинную» 
внешность первой 
красавицы. «Вечерка» 
пообщалась с Натальей 
и экспертами.
Наталья, как вы попали 
на конкурс? 
У меня уже был опыт уча-
стия в таких мероприяти-
ях. Например, в 2019 году 
я стала «Королевой Fasion 

Дальнего Востока», что за-
ставило меня идти дальше. 
В прошлом году я пела на 
местном концерте, там мне 
и подарили приглашение 
на конкурс «Миссис Россия 
мира — 2023». 
Расскажите, как готови-
лись к конкурсу? 
Честно говоря, это было не-
просто. В течение пяти дней 
необходимо было выдер-
живать репетиции. Мы все 
время стояли на каблуках 
и спали по два часа в день. 
Для меня это стало провер-
кой на выносливость.
Тяжело было справлять-
ся с конкуренцией? 
Конечно, она чувствова-
лась, и без этого никуда. 
Главное — научиться дей-

ствовать в таких условиях. 
Например, если ты пони-
маешь, что какая-то девуш-
ка привлекательнее тебя, 
то нужно ставить акцент 
на внутренние качества: 
интеллект, творческий по-
тенциал. И это правильно, 
ведь в современном мире 
недостаточно быть про-
сто красивой. Например, 
я свободно владею англий-
ским языком (Наталья 
работает учительницей 
английского языка в шко-
ле. — «МВ»), что подкупило 
членов жюри.
После победы вас рас-
критиковали из-за не-
удачных снимков. Ожи-
дали такой реакции? 
Я не читаю комментарии 
о себе в соцсетях. Нет до 
этого дела. Чужое мнение 
меня не волнует. Я просто 

молча иду к своей цели, не 
оглядываясь назад. На са-
мом деле, чем дальше ты 
идешь, тем больше говорят 
за спиной. А кто эти люди? 
Те, которые по сути-то ни-
чем не занимаются.
Как вы поддерживаете 
свои внешние данные? 
Не могу сказать, что я фа-
натично отношусь к своей 
внешности. Я просто три 
раза в неделю занимаюсь 
спортом с тренером и пра-
вильно питаюсь. 
Как видите свою карьеру 
в будущем? 
Буду стремиться победить 
в конкурсе на международ-
ном уровне (Наталья гото-
вится к участию в конкурсе 
в США. — «МВ»). 

Мария Дмитриева 
всегда стремится 
к созданию новых 
образов в своих ролях 

■ Детективный ми-
ни-сериал «Сыщицы» 
вышел на канале «ТВ-
Центр». Главную роль — 
обаятельного капитана 
убойного отдела Аллы 
Бариновой — исполнила 
в проекте Мария Дми-
триева. В беседе с «Ве-
черкой» Мария раскры-
лась как очень энергич-
ный и разносторонний 
человек. 

Мария, в «Сыщицах» 
ваша героиня произ-
вела яркое впечатление 
на зрителей. Расскажите 
о ней. 
Знаете, так скажу: я эту 
роль «притянула» под свое 
состояние, которое я про-
живала на тот момент. Алла 
максимально отражала ме-
ня саму — все ее страхи, ее 
комплексы я увидела в себе. 
Моя героиня очень хочет 
любить и быть любимой, но 
не позволяет чувствам про-

являться, поэтому она соз-
дала такой холодный, жест-
кий панцирь, через который 
не могут пробиться даже те 
люди, которые ей дороги. 
Вы-то не похожи на че-
ловека в панцире, про-
изводите впечатление 
человека симпатичного 
и открытого. Владеете 
несколькими иностран-

ными языками, много 
путешествуете, написали 
книгу… 
С самого детства я стре-
милась помогать людям, 
мотивировать их, вдохнов-
лять. Но мне самой внутри 
не хватало — и мотивации, 
и вдохновения, и любви 
к самой себе. А сейчас бла-
годаря переменам в мышле-
нии я это осознала, приняла 
и полюбила себя полностью.
Обалдеть, красивая 
и успешная актриса себя 
не принимала! Что вам 
помогло измениться? 
Это парадокс: я много виде-
ла красивых и талантливых 
девушек, но внутри у них 
живет масса страхов и ком-
плексов, которые мешают 
им увидеть и признать свои 
сильные стороны. Мне по-
могло радикальное про-
щение и принятие всего 
опыта, который я получила 
в жизни. Родители, которые, 
возможно, где-то недолюби-

ли, неудачные отношения 
с людьми и многое другое. 
Я сидела на кухне и благода-
рила всех мысленно за каж-
дый урок, который они мне 
преподали. 
И насколько велик ваш 
жизненный опыт? 
Я родилась и до 17 лет про-
жила в Калуге. А потом мне 
пришла идея: почему бы 

не поступить на учебу за 
границей? На тот момент 
я мечтала увидеть весь мир. 
Просите — и дано вам будет. 
И вот однажды я наткну-
лась в «ВКонтакте» на пост, 
в котором говорилось, что 
в Греции можно поучиться 
бесплатно. Я подумала: да 
ладно! Серьез-
но? И написала 
в эту компанию. 
Действительно, 
бесплатно. Но 
ес ть ус ловие: 
нужно свободно 
объясняться по-
гречески. У меня 
оставалось пять 
месяцев до по-
ступления, и все 
это время, каждую свобод-
ную минуту, я учила язык. 
У меня был и самоучитель, 
и репетитор. И осенью эк-
замен в Афинах прошла на 
9 из 10 баллов, когда даже те, 
кто годами учит язык прямо 
в Греции, не проходят. 

Как вам удалось?! 
Открывала глаза на учебни-
ке — и закрывала. Слушала 
песни, и каждую мысль, 
каждое действие старалась 
переводить на греческий, 
даже когда мыла посуду, от-
крывала окно. Полное по-
гружение в языковую среду. 
Родители приветствова-
ли ваши начинания? 
Не совсем (смеется). Люди 
старой закалки зачастую 
хотят реализовать в детях 
свои желания, и я с этим то-
же столкнулась. Пришлось 
отстаивать свою правду, но 
со временем близкие согла-
сились и сказали: делай, что 

Детали к портрету Марии Дмитриевой
■ Заставляла себя танцевать. За-
нятия хореографией воспитали 
в Марии волю. В соцсетях актри-
са писала: «Пластика родилась 
во мне не с первых танцеваль-
ных па. Импровизированный 
станок — стул и строгая препода-
вательница танцев с тугим пуч-
ком на затылке. Час на разминку 
у станка, затем репетиция нового 
номера. Помню, как безумно 
горели икры, хотелось рыдать, 
хотелось швырнуть стул в стену 
и уйти из этого душного зала 
туда, где мышцы не ноют на сле-
дующий день. Но так воспиты-
вались в нас три самых главных 
качества: воля, стержень и дух».

■ Могла стать пере-
водчиком. «С детства 
у меня была тяга 
к языкам, — отмечает 
Мария Дмитриева. — 
Даже поступала в Уни-
верситет имени Герце-
на в Питере — на пере-
водчика. И хорошо, 
что не прошла. Все-
таки языки — это хоб-
би, которое я сначала 
перепутала с делом 
жизни. А любимое де-
ло — это актерское ма-
стерство, ораторское 
искусство, мотивация 
людей. 

■ Написала книгу. «Прекрати учить 
английский и начни говорить» — так 
называется книга (на фото слева), 
которую написала Мария Дмитри-
ева. «Я написала ее, когда увидела, 
насколько люди усложняют изучение 
иностранных языков, и мне хотелось 
помочь им упростить этот процесс, 
превращая его в игру вместо зубреж-
ки», — объяснила актриса.  

■ Не против фастфуда. В рекламе 
закусочных Мария снималась не раз. 
Но никакого негатива к фастфуду ак-
триса не испытывает. «Иногда могу по-
зволить себе крылышки из закусочной, 
если очень хочется», — смеется актриса. 

■ Трудоголик. За три последних года Мария снялась 
более чем в пяти проектах. На вопрос, не трудно ли 
было, актриса отвечает: «Слово «трудно» я заме-
нила на «интересно». Дело моей жизни приносит 
столько радости, что я от него никогда не устаю. 

■ Научилась «притягивать» роли. 
Мария признается: иногда она садится 
в тишине и спрашивает себя: «Какую 
роль ты хочешь сыграть?» И ответ при-
ходит не в формате каких-то четких 
указаний, а в виде ощущений. «На-
пример, мне захотелось быть спец-
агентом, ходить с пистолетом, рассле-
довать дела — и вскоре это материали-
зовалось в роли сыщицы», — говорит 
актриса.

Мария Дмитриева 
родилась 2 сентября 
1998 года в Калуге, 
в семье медика и во-
дителя. В 2017–2021 го-
дах прошла обучение 
в Ионическом универ-
ситете в Греции по на-
правлению «перевод-
чик-интерпретатор». 
В 2021 году обучалась 
в киношколе Алексан-
дра Митты. Снялась 
более чем в 10 кино-
картинах и во мно-
жестве рекламных 
проектов в России 
и за рубежом.

ДОСЬЕ Критикуют лишь 
бездельники
«Миссис Россия — 2023» откровенно 
ответила на реакцию зрителей

Я не читаю комментарии 
в социальных сетях 

Материалы к рубрике 
«Из первых уст» подготовили 
Александр Зосимов, 
Динара Кафискина 
vecher@vm.ru

Материалы к рубрике «Лицо и личность» подготовила 
Дарья Завгородняя  vecher@vm.ru

сти какой-то смысл, напол-
нение. И это привело меня 
в кино. Ходила по всем кур-
сам, которые были мне до-
ступны, читала все доступ-
ные книги по актерскому 
мастерству и со временем 
поняла, что все ответы на 
вопросы уже есть в нас са-
мих. Это очень круто, когда 
у тебя есть база, я много ду-
мала, чтобы поступить в те-
атральный вуз, но как при-
слушаюсь к интуиции — она 
мне: нет, у тебя свой путь! 
Как будто судьба отводит… 
Подсознательно чувствую, 
что мне не надо туда, меня 
там могут «погасить», «сло-
мать». Сколько актеров 
с дипломами, которые по-
теряли веру в себя, в свою 
уникальность. Неважно, 
есть ли у тебя «корочки» или 
нет, покажи, чем ты можешь 
быть интересен зрителю — 
и самому себе. Я не говорю: 
все, я звезда, пора выкинуть 
книжки. Нет. Дело в самона-
полнении, в саморазвитии. 
Какой характер вам 
бы хотелось сыграть — 
из классики? 
Я пришла к тому, что не хочу 
повторять то, что уже сдела-
но. Все роли, которые уже 
сыграны, прекрасны. Я хочу 
создавать совершенно но-
вые, свои образы.

Мнения 
экспертов 

Ирина 
Кирсанова
Директор кон-
курса «Миссис 
Россия мира — 
2023»

Я спокойно отношусь 
к хейту в соцсетях 
насчет конкурса. 
В какой-то степени 
я даже рада, что так 
произошло, это помог-
ло привлечь еще боль-
ше внимания к наше-
му проекту. Мне уже 
позвонили из разных 
стран, выразили под-
держку и восхищение 
нашими русскими 
женщинами. Это го-
ворит о том, что нас 
начинают узнавать 
по всему миру. 

Вадим 
Хусаинов
Организатор кон-
курсов красоты

Конкурсы красоты 
не имеют единого 
регламента, проводят 
их кто как хочет. Как 
правило, мероприя-
тия дорожат своей ре-
путацией и стараются, 
чтобы финалистки 
были привлекатель-
ными. Но попытать 
счастья может любая. 
И на этот конкурс 
«Миссис Россия ми-
ра» набрали очень 
много народу. Поэто-
му на подиум вышли 
дамы разные. То, что 
зрителям не понра-
вился выбор победи-
тельницы, ожидаемо. 
Реальная картинка 
довольно резко «рас-
ходится» с образом 
в сети. Но, скорее 
всего, выбрали одну 
из самых красивых 
конкурсанток.

Артистом 
можно стать 
и без диплома
Актриса Мария 
Дмитриева не пошла 
в театральный вуз 
из-за интуиции

Однажды 
мошенники 
обманули 
меня на две 
тысячи евро 

тебе по душе. Хотя бабушка 
иногда до сих пор замечает, 
что надо бы получить «ко-
рочку» — диплом. А я объяс-
няю: надо жить по сердцу — 
и все само придет. 
В 2018 году вы участво-
вали в конкурсе «Мисс 
Европа Континенталь». 
Ох, это было мое яростное 
желание доказать всему 
миру, что я имею право на 
самовыражение. Увидела 
объявление о конкурсе кра-
соты. Меня не насторожи-
ло, что участницы должны 
вносить плату. «Вбухала» 
уйму денег, 2 тысячи евро 
(около 174 тысяч рублей. — 
«МВ») — перелет, прожива-
ние и так далее. Когда прие-
хала на место, нас поселили 
в ужасных условиях: корми-
ли, как в тюрьме — плесне-
велыми мандаринами, бу-
тербродами, давали бутылку 
воды в день. Тут я осознала, 
что связалась с мошенника-
ми. Это был крутой урок: на 
самом деле не нужны ника-
кие конкурсы и прочие дока-
зательства, чтобы признать, 
что я ценная и уникальная. 
Я сбросила все короны, все 
титулы и маски. Теперь мне 
важно просто быть собой.
В Европе вы снимались 
в рекламе — в том числе 
популярной сети заку-
сочных. Расскажите, еда 
в рекламе правда делает-
ся из несъедобных ингре-
диентов? 
Еда-то настоящая, лаком для 
волос ее не поливают. Но 
перед каждым дублем по-
правляют, чтобы она была 
идеальной, чтобы каждый 
листик лежал правильно. 
Я заметила: реклама созда-
ет иллюзию, которую нуж-
но продать людям. Будто 
вещи могут сделать людей 
счастливее. А это неправда. 
Главное, благодаря съемкам 
в рекламе я поняла, что хо-
чу быть не просто красивой 
картинкой на экране, а не-

Фото Натальи, опублико-
ванное организатора-
ми (1). Неудачный сни-
мок, попавший в сеть (2)

Яков Титов 
Московский 
фотограф

На «неудачном» фото 
Натальи  — очень не-
выгодный свет. В та-
ких ситуациях надо 
использовать вспыш-
ку — чтобы подсве-
тить лицо. Верхний 
свет дал некрасивые 
тени, и глаза практи-
чески «пропали».
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Мария Дмитриева снималась в рекламе одного из крупных 
российских банков
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■ Крупные международные 
кинокомпании демонстра-
тивно покинули российский 
рынок. В связи с этим мно-
гие СМИ заявили: наши ак-
теры дубляжа, подарившие 
свои голоса звездам западно-
го кино, теперь сидят без ра-
боты. «Вечерка» пообщалась 
с артистами, оставшимися 
без своих «голливудских 
кормильцев», и выяснила, 
как им живется сейчас. 

Цифра

тысяч рублей можно 
заработать в месяц 
на озвучке популярной 
«топовой» картины — 
от известного режис-
сера, с популярными 
актерами. 

1 0 0

Даешь 
дубляж!
Голливудские актеры 
остались без привычных 
зрителю голосов

Прямая 
речь

В плане озвучивания 
иностранных фильмов 
нам стало тяжелее, 
но без работы не оста-
емся. Поменялся ведь 
не только рынок, 
но и его направления. 
Раньше было очень 
много американских 
фильмов, сейчас есть 
кино из других стран. 
Не исчезает и отече-
ственное кино. У нас 

сейчас нет другого 
выхода, кроме как 
развивать соб-
ственное произ-
водство фильмов. 
Чем больше будет 
российской про-

дукции, тем лучше 
будут востребованы 

все артисты дубляжа. 
Они ведь поначалу 
работают даже бес-
платно. А если гово-
рить об именитых 
актерах дубляжа, 
то у них работы мень-
ше точно не стало. Как 
говорится, одно окно 
закрывается, другое — 
открывается.

Валентин 
Малюгов
Эксперт в области 
звукозаписи

Материалы к рубрике 
«Только у нас» 
подготовили  
Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина 
vecher@vm.ru

Чтобы дублировать 
актеров зарубежных 
фильмов, необязатель-
но иметь актерское об-
разование. Достаточ-
но приятного тембра 
голоса, поставленной 
дикции и соблюде-
ния норм русского 
произношения 
и ударения. 

Факт

Колин Фаррелл
Голос Колина Фаррелла (на фото 
внизу справа: артист в фильме 
«Бэтмен») Станислав Стрелков (фото 
внизу слева), настроен оптимистично:
— Море работы как было необъ-
ятным, так и остается, — говорит 
артист. — Кино как поступало на наш 
рынок, так и поступает, только не-
множко в иных объемах и из других 
стран. Например, Индии и Китая. 
Эта продукция пока не супервостре-
бованна, но уже популярна среди 
студий, которые стараются держаться 
на плаву. И еженедельно появляются 
премьеры, в том числе дубляжного 
плана. Совсем недавно я сам прини-
мал участие во французском фильме 
«Мое преступление». Дублировал там 
одну из центральных ролей. И ни один 
мой коллега не сидит без дела: нужно 
учитывать и параллельный импорт — 
экс-президент России Дмитрий 
Медведев официально заявлял, что 
можно использовать любые фильмы, 
просматривать их без лицензий. 
А в остальном практически ничего 
не изменилось. Сейчас в нашей стра-
не актуальна еще тема аудиокниг. 
Она востребована как потребителя-
ми — слушателями, так и актерами. 
Плюс ко всему, поднимается россий-
ская мультипликация. 

Кейт Бланшетт
Ольга Зубкова (на фото слева) озву-
чивает первых красавиц: Анджелину 
Джоли, Кейт Бланшетт (на фото внизу 
слева: в фильме «Властелин колец»),
Джулианну Мур, Мишель Пфайффер 
и Шарлиз Терон. Она объяснила: 
дубляж только одно из направлений 
работы артиста. Тем ее коллегам, 
которые зарабатывали исключительно 
дубляжом, туго пришлось только пер-
вую пару-тройку месяцев после ухода 
западных кинокомпаний. 
— После февраля все переориентиро-
вались, стали работать по-другому, — 
говорит Зубкова. — Я вам так ска-

жу: если человек в команде, если 
в нем заинтересованы и он та-
лантлив, то никогда без работы 
не останется, что, собственно, 
с нами и приключилось. 
Да, работы стало чуть меньше, 
но я не сижу на сухарях. Хлеб 

с маслом и икрой могу себе по-
зволить. По-прежнему занимаюсь 

озвучиванием кино и сериалов. Плюс 
большое количество теле- и радио-
рекламы. Есть и одно развивающееся 
направление: продолжают поступать 
предложения по записям аудиокниг, 
что я делаю с удовольствием. 
Ольга отметила, что сегодня многие 
зрители пересматривают старую «се-
риальную» классику. Поэтому много 
заказов поступает на переозвучку 
сериалов, которые вышли давно, 
но не имели качественного, офици-
ального варианта дубляжа.

Леонардо Ди Каприо
Актер и телеведущий Сергей Бурунов (фото справа), знаменитый «русский голос» Леонардо Ди Каприо (фото 
внизу: в фильме «Убийцы цветочной луны»), недавно сообщил в интервью, что больше не будет озвучивать 
оскароносного коллегу. В новом фильме Мартина Скорсезе «Убийцы цветочной луны», который выложат в аме-
риканских онлайн-кинотеатрах осенью, будет русскоязычный вариант дубляжа. Однако Леонардо заговорит 
иным голосом. Американские производители выбрали другого артиста. Вполне возможно, из-за того, что Буру-
нов остается в России и открыто занимает патриотическую позицию. Однако актера это не смущает. Как расска-
зали «Вечерке» его коллеги, гонорар Бурунова за съемки в рекламном ролике начинается от 300 тысяч рублей. 

тивно покинули российский
рынок. В связи с этим мно-
гие СМИ заявили: наши ак-
теры дубляжа, подарившие
свои голоса звездам западн
го кино, теперь сидят без ра
боты. «Вечерка» пообщалас
с артистами, оставшимися
без своих «голливудских
кормильцев», и выяснила, 
как им живется сейчас. 

коллега не сидит без дела: нужно 
тывать и параллельный импорт — 
президент России Дмитрий 
дведев официально заявлял, что
жно использовать любые фильмы, 
сматривать их без лицензий. 
остальном практически ничего 
зменилось. Сейчас в нашей стра-
ктуальна еще тема аудиокниг.
востребована как потребителя-

— слушателями, так и актерами. 
с ко всему, поднимается россий-
я мультипликация.

Сколько платят
Сегодня цены за участие в дублирова-
нии фильмов договорные. Они зависят 
от бюджета, который выделяет за-
казчик, и от щедрости студии, которая 
готовит и осуществляет эти работы, 
включая перевод диалогов, редактиро-
вание, укладку текста под синхрон (ар-
тикуляцию героев на экране. — «МВ»), 
запись и сведение звука. Лет 15–20 
назад актерам выплачивали гонорар, 
исходя из объема текста, сложности 
роли, опыта и статуса исполнителя, 

его медийности. Сейчас распростране-
на почасовая оплата, цены колеблются 
в зависимости от категории и «звезд-
ности» фильма. Однако возможны ис-
ключения. Известны примеры, когда 
несколько «крутых» студий не подни-
мали тариф за час более чем до 3 тысяч 
рублей, что не является корректной 
оплатой за подобную работу. Однако 
есть студии, которые проявляют раз-
умный подход и готовы оплачивать 
час работы в размере 5 тысяч рублей.

Россияне 
подсели 
на за-
падных 
«супер-
менов». 
Надо это 
менять 

Арнольд Шварценеггер
Владимир Антоник (на фото внизу справа), голос 
Шверценеггера (на фото внизу слева: в фильме 
«Правдивая ложь-2»), считает, что актеров ду-
бляжа спасает универсальность: работу по озвуч-
ке нужно совмещать с другой деятельностью — 
службой в театре, съемками в кино. 
— Наш народ подсел на американских суперге-
роев, — отметил Антоник. — Это уже как нарко-
тик, избавиться от которого трудно. Последние 
фильмы, которые я видел в кинотеатре, — 
«Аватар» и «Нет времени». Это кино, на которое 
зритель ходил и ходит. Для меня сюжеты этих 
картин предсказуемы и простоваты, а удивлять-
ся можно только изображению — оно сделано 
с большим мастерством. Но думаю, что со време-
нем родится и в российском кино не один «спа-
ситель мира». Есть ведь большое количество 
всяких былин, и вообще история наша богата, 
можно придумать своего, российского героя. Что 
касается моей деятельности, я закончил съемки 
в фильме «Убийство царской семьи», было не-
сколько работ по озвучиванию таких актеров, 
как Лиам Нисон, Сильвестр Сталлоне, Джерард 
Батлер, Мел Гибсон. А сейчас я со-
средоточен на аудиокниге — 
озвучивании Библии.
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■ Завтра московским 
выпускникам станут 
известны первые ре-
зультаты Единого госу-
дарственного экзамена 
(ЕГЭ). Как правило, 
не все бывают довольны 
набранными балла-
ми. «Вечерка» узнала, 
как подать апелляцию 
на итоги тестирования.
По словам заместителя на-
чальника Управления госу-
дарственного надзора и кон-
троля в сфере образования 
Департамента образования 
и науки Москвы Тамары Ро-
мановой, процедура подачи 
апелляционного заявления 
для девятых классов, кото-
рые сдают ГИА, и для один-
надцатых — одинаковая.
— На подачу апелляции есть 
всего два рабочих дня с мо-
мента оглашения результа-
тов экзамена, — отметила 
Романова. — В личном ка-
бинете участника на пор-
тале mos.ru станет активна 
услуга подачи апелляции. 
По словам эксперта, срок 
рассмотрения заявления со-
ставляет не более четырех 
рабочих дней. Выпускник 
получит развернутый ответ 
комиссии и решение — по-
вышать баллы или нет.
— Прежде чем подать апел-
ляцию, я рекомендую ребя-
там сначала внимательно 
изучить свои ответы и пись-
менную часть, посоветовать-
ся с преподавателем в школе 

и уже вместе принять реше-
ние, стоит ли оспаривать 
выставленные баллы, — по-
делилась Тамара Романова. 
Она пояснила, что при рас-
смотрении апелляции бал-

лы могут не только повы-
сить, но и снизить. 
— Нельзя исключать чело-
веческий фактор, что про-
веряющий мог пропустить 
какую-то вашу ошибку, ко-
торую при повторной про-
верке работы могут заме-
тить. Так что нужно быть на 

100 процентов уверенным 
в своих ответах, — отмети-
ла эксперт. 
По с лов ам Романов ой, 
оспорить результат можно, 
например, из-за ошибки 

компьютера. Это поможет 
повысить балл только в том 
случае, если ответ при пе-
репроверке окажется вер-
ным. Тогда конфликтная 
комиссия внесет измене-

ния и произойдет пересчет 
баллов.
— Когда участник экзаме-
на получает результат, то 
он может видеть не только 
свои ответы, но и то, как их 
распознал компьютер при 
сканировании. Бывает, что 
у ребят плохой, неровный 
почерк, и компьютер может 
спутать шестерку с восьмер-
кой или тройку с восьмер-
кой. Бывают и ошибки при 
распознавании прописных 
букв, запятых, — рассказала 
эксперт. — В этом случае вы-
пускнику нужно обязатель-
но подавать апелляцию. 
Если ребенок не согласен со 
смысловой частью оценки 
текста, то к ней тоже можно 

апеллировать. Главное — 
четко и понятно объяснить 
комиссии, с чем вы не со-
гласны. 
— Отмечу, что в конфликт-
ные комиссии входят те 
преподаватели, которые 
до этого не видели экзаме-
национную работу. Кроме 
того, вся оценка произво-
дится обезличенно, то есть 
экзаменатор не знает, чью 
работу проверяет. Таким об-
разом, мы исключили пол-
ностью возможность кор-
рупционной составляющей 
и влияния личных факторов 
на баллы, — подчеркнула Та-
мара Романова.
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru

Цифра

рабочих дня есть 
у выпускника, чтобы 
подать апелляцию 
на результаты ЕГЭ.

2

Поднимите мне баллы
Выпускник может подать апелляцию на результаты ЕГЭ и ОГЭ

26 мая 2023 года. Выпускница Вероника Грибашева (на переднем плане) сдает 
Единый государственный экзамен по географии в московской школе № 1534

Прямая 
речь

Апелляцию нужно по-
давать в том случае, 
если ты на 100 про-
центов уверен, что 
комиссия ошиблась. 
Лучше всего распеча-
тать сканы с ответами 
после экзамена и про-
работать их вместе 
с репетитором. Как 
правило, спорные 
ситуации случаются 
на экзаменах по исто-
рии, обществознанию, 
литературе — в за-
даниях, где требуется 
развернутый ответ. 
По вопросам тестовой 
части разногласия 
с проверяющими воз-
никают редко.

Николай 
Крючков
Репетитор 
по истории

Компьютер иногда непра-
вильно распознает почерк 

Решение

■ В этом году посту-
пать в магистратуру 
смогут в основном те, 
кто получил базовое 
образование по тому 
же профилю. Такую 
идею поддерживает 
Минобрнауки. «Вечер-
ка» разбиралась в де-
талях нововведения.
Это условие должно кос-
нуться в первую очередь 
гуманитариев, желаю-
щих продолжить образо-
вание по техническому 
профилю. 
— В новой модели прези-
дент Владимир Путин не 
случайно предложил спе-
циализированное высшее 
образование. Значит, оно 
предполагает какую-то 
базу, — отметил заме-
ститель министра науки 
и высшего образования 
РФ Дмитрий Афанасьев. 
Так, к примеру, с базовым 
филологическим образо-
ванием поступить на двух-
летнюю магистратуру по 
юриспруденции будет не-
просто, поскольку двух лет 
очевидно недостаточно, 
чтобы выучить действи-
тельно квалифициро-
ванного юриста. Однако 
для более универсальных 
специальностей, как счи-
тают в ведомстве, можно 
сделать исключение. На 
специализированное выс-
шее по профилю «менед-
жмент», к примеру, смогут 
поступить выпускники не 
только с экономической 
базой. То же касается 
и творческих индустрий.  
В зависимости от того, по 
профилю студент получа-
ет специализированное 
высшее или нет, может 
меняться и срок обучения 
в вузе. 
Алексей Хорошилов
vecher@vm.ru

Нелегко 
магистром 
стать
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Гнездово. А сладкоежек по-
радуют смоленские конфе-
ты — любимое лакомство 
российской императрицы 
Екатерины Великой. По воз-
рожденной технологии кон-
феты готовят из различных 
фруктов. Вообще Смоленск 
славится вкусными сувени-
рами. Местные энтузиасты 
даже создали кулинарную 
книгу-путеводитель. 
Кстати, не только деликате-
сы стали символами города. 
На улице Октябрьской Рево-
люции напротив дома № 13 
находится одна из самых 
милых скульптур — «Кот 
Смоленский». Говорят, если 
погладить каменную фигу-
ру потягивающегося кота, 
исполнятся самые заветные 
желания.

■ Вчера в Смоленске 
дали старт разработке 
карты празднования 
1160-летия города — 
одного из старейших 
в России. Лето — луч-
ший вариант познако-
миться с его окрест-
ностями и окунуться 
в историю. Местный 
житель Николай Фар-
носов провел для «МВ» 
экскурсию по городу.
На Смоленщине родились 
космонавт Юрий Гагарин, 
артист Анатолий Папанов, 
писатель Борис Васильев. 
Там проходили грандиоз-
ные сражения, снималось 

много фильмов... Николай 
советует начать путеше-
ствие с Соборной горы.
— Кафедральный собор 
имеет богатую историю. 
В нем хранилась извест-
ная икона Божией Матери 
«Одигитрия» — она утра-
чена, но реплика ее там на-
ходится и очень почитает-
ся, — говорит Николай.
Вторая точка — «Ожерелье 
Земли Смоленской» — кре-
постная стена (на фото 

внизу) протяженностью 
6,5 километра. 
— Стоит увидеть уни-
кальный памятник поэту-
фронтовику Александру 
Твардовскому и Василию 
Теркину. Поэт сидит напро-
тив своего героя на привале 

и слушает, как он поет, — 
дополнил Фарносов.
Если пройти по парку Бло-
нье, то можно увидеть тот 
Смоленск, который был 
еще под властью Польши. 
А в историческом музее 
есть уникальная достопри-
мечательность — мамонт. 
— Это настоящий скелет. 
Найден он был в Сибири, 
но стоит здесь, чтобы пока-
зать, каким разнообразным 
был быт древних людей. 
Считается, что мамонты 
обитали и здесь. До сих 

пор в парке Смоленское по-
озерье находят их бивни, — 
продолжает Николай.
Уникален и музей «Смолен-
ский лен» — здесь можно 
узнать, как выращивают 
и производят растение, из 
которого исстари на Руси 
ткали одежду. А в музее 
«Кузница XVII века» вас 
познакомят с кузнечным 
делом.

Планируем бюджет

■ Смоленск радует 
не только достоприме-
чательностями, но и вы-
бором сувенирной про-
дукции — как минимум 
ни один турист не уедет 
без вяземского пряни-
ка. Что еще приобрести 
на память и в подарок, 
узнала «МВ».
Еще одним кондитерским 
брендом города стал Гнез-
довский медовый хлеб. 
Его производство, ос-
нованное на рецепте 
древних варягов, ведет-
ся в музее-заповеднике 

Кот, который 
исполнит 
мечты 

Символами 
города ста-
ли медовый 
хлеб (1) 
и скульп-
тура «Кот 
Смолен-
ский» (2)

Смоленск — моя малая ро-
дина, город моего станов-
ления. Здесь я рос, находил 
друзей, первый раз влюбил-
ся. В этом же городе я по-
знакомился со своей второй 
половинкой. Смоленск на-
учил меня многому и от-
части сделал меня тем, кто 
я есть сейчас.
Я отработал в местном Дра-
матическом театре имени 
Александра Грибоедова не 
так уж много, потому что 
перевелся в Орловский го-
сударственный 
институт куль-
туры, но сохра-
нил о нем самые 
лучшие воспо-
минания. 
Моим любимым 
местом в род-
ном Смоленске 
всегда был па-
мятник Софийскому полку, 
который находится в Лопа-
тинском саду. Его сооруди-
ли на Королевском бастионе 
в честь участия полка в Оте-
чественной войне 1812 года. 
Раньше, когда я его только 
обнаружил, частенько мог 
сидеть там один, думать 
обо всем, что происходит 
в моей жизни. Интересно, 
что совсем недавно я был 
в Смоленске. Пришел к это-
му монументу, но такого 
чувства уединения не было, 
даже немного стало грустно. 
Раньше к памятнику Софий-
скому полку была просто 
натоптанная 
т р о п и н к а , 
и не каждый 

доходил до него. А сейчас 
все облагородили и рядом 
с ним сделали дорожку для 
прогулок. Теперь это стало 
не «моим» местом, а обще-
ственным, но считаю, что 
это хорошо, потому что та-
кую красоту должны лицез-
реть все.
Что же можно посмотреть 
в Смоленске? Да на самом 
деле все! Город пропитан 
духом истории. Его нуж-
но почувствовать. Тут вы 
увидите: крепость, Свято-

Успенский ка-
ф е д р а л ь н ы й 
собор, памят-
ники, скверы... 
Храм Непороч-
ного Зачатия 
Пресвятой Де-
вы Марии — 
недейс твую-
щий католи-

ческий храм. Это, конечно 
же, далеко не все красоты, 
так что я бы каждому посо-
ветовал посетить этот город 
и найти такие уникальные 
места, где именно вам бу-
дет хорошо. В Смоленске 
очень доброжелательные 
и гостеприимные люди. От 
его посещения останутся 
только яркие и теплые эмо-
ции. Город уникален своей 
историей, сохранившимися 
здесь достопримечательно-
стями. Одна только Смолен-
ская крепостная стена чего 
стоит — не зря ее называют 
«ожерельем всея Руси».

Здесь я обрел любовь 

Артем Елисеев
Актер театра и кино

ПОЕХАЛИ!

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

«Вечерка» продолжает рубрику «Города и веси». Сейчас 
самое время узнать лучше свою страну и соседние 
государства. Сегодня знакомим вас с красотами Смоленска

С
г

Крепостная 
смоленская 
стена одна 
из самых 
длинных 

экскурсию по городу.
На Смоленщине родились 
космонавт Юрий Гагарин, 
артист Анатолий Папанов, 
писатель Борис Васильев. 
Там проходили грандиоз-
ные сражения, снималось 

много фильмов... Николай 
советует начать путеше-
ствие с Соборной горы.
— Кафедральный собор 
имеет богатую историю. 
В нем хранилась извест-
ная икона Божией Матери 
«Одигитрия» — она утра-
чена, но реплика ее там на-
ходится и очень почитает-
ся, — говорит Николай.
Вторая точка — «Ожерелье 
Земли Смоленской» — кре-
постная стена (на фото 

зать, каким разнообразным 
был быт древних людей. 
Считается, что мамонты 
обитали и здесь. До сих 
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очень доброжелательные 
и гостеприимные люди. От 
его посещения останутся 
только яркие и теплые эмо-
ции. Город уникален своей 
историей, сохранившимися 
здесь достопримечательно-
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стена одна 
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Свой 
в доску 
мамонт

Прямая 
речь

В Смоленске умеют 
готовить прекрасный 
наваристый борщ. 
Стоит попробовать 
здесь расстегаи и ку-
лебяки. А самым 
вкусным блюдом 
являются смоленские 
лапуны. Это особые 
лепешки с разными 
начинками. Обычно 
их подавали к завтра-
ку, когда кончался 
хлеб. В парке Блонье 
можно посетить на-
стоящий деревенский 
домик, попробовать 
русскую кухню. 

Николай 
Фарносов
Актер, экскурсовод

Страницу подготовила 
Анастасия 
Старостина 
vecher@vm.ru

Чек-лист туриста
■ Как добраться. Поезд Москва — Смоленск отправ-
ляется с Белорусского вокзала. Билет стоит 900 руб-
лей в одну сторону. Дорога займет около 4–5 часов. 
Еще до города можно доехать на автобусе. Цена 
билета в один конец — 1200 рублей. Дорога займет 
почти шесть часов.
■ Проживание. Койко-место в гостевом доме 
обойдется в цену от 400 рублей в сутки, ночь в го-
стинице — от 1700 рублей с человека. Желающие 
перенестись в прошлое могут пожить в деревянном 
домике за 10 000 руб лей за ночь.
■ Питание. Перекусить в кафе можно от 500 руб-

лей, в ресторане можно плотно пообедать 
от 1500 руб лей. Экскурсоводы советуют посе-
тить кафе «Маяковский», где по-настоящему 

поэтическая атмосфера. 
■ Экскурсии. Обзорная экскурсия по горо-

ду обойдется в 600 рублей, кроме того, 
стоит заказать экскурсию по древнему 
Смоленску. Ее стоимость — 3500 руб лей 
за человека. Столько же стоит посеще-
ние с экскурсией творческой усадьбы 
«Русские Афины» в Талашкино-Фле-
ново.
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■ Внутренний туризм 
пользовался большим 
спросом всегда. Это под-
тверждают и вопросы 
читателей к «Справоч-
ному бюро», которые 
рубрика получала в на-
чале июня 1967 года. 
В те времена особо 
популярными были 
путешествия по местам 
известных писателей. 
Что еще интересовало 
москвичей в те годы, мы 
узнали, пролистав архив 
«Вечерки».

Застать дух времени 
В номере от 6 июня 1967 го-
да, в день рождения Пуш-
кина, группа московских 
школьников интересова-
лась, где заказать авто-
бусный тур по известным 
местам поэта. Рубрика ре-
комендовала обратиться 
в Мострансагентство. Тогда 
организация открыла марш-
рут: Псков — Новгород — 
Михайловское — Тригор-
ское. Сегодня тоже можно 
совершить такое путеше-
ствие, плюс к экскурсии по 
пушкинским местам доба-
вились еще и те, что связаны 
с писателем Сергеем Довла-
товым, который некоторое 

время работал экскурсово-
дом в Михайловском.  

Новые маршруты 
В этом же номере читатели 
спрашивали, есть ли тури-

стические маршруты по 
древним городам? Рубрика 
отвечала, что можно приоб-
рести путевки в Кижи и Суз-
даль. Читатели и «Вечерка» 
не знали, что совсем немно-
го оставалось подождать до 

открытия маршру-
та «Золотое коль-
цо России». Зимой 
1967 года в газете 
«Советская куль-
тура» появилась 
серия материалов, 
которые подали 
эту идею. Чтобы 

развлечь читателей, к во-
просам про туризм добави-
ли рисунок — улыбающийся 
автобус с рюкзаком.

Кто стал первым? 
Читатель А. Корсунов ин-
тересовался, когда было 
учреждено звание «мастер 
спорта международного 

класса» и кто его получил. 
Рубрика ответила: «Учреж-
дено в 1965 году, а первый, 
кто его удостоился, — хок-
кеист Константин Локтев.»   

Бережем правильно 
Читательница Н. Соколова 
спрашивала, как хранить 
шапку из нерпы. Дали со-
вет: в коробке с мешочком 
нафталина. Нерпа — пре-
сноводный байкальский 
тюлень, был объектом про-
мысла, который запретили 
только в 1980 году. Сегодня 
она находится под охраной.

Идея начинается с газеты

20 августа 1967 года. Деревянная церковь Преображения, 
на острове Кижи (1). 1 июля 1967 года. Рабочий стол 
Пушкина в музее-заповеднике «Михайловское» (2)

Газета «Вечерняя Москва» с читателями уже почти 100 лет. Долгие годы она 
была и путеводителем, и всезнающим «Справочным бюро». Эта рубрика 
давала читателям уникальную возможность получить ответы на важные 
вопросы. Накануне векового юбилея редакция вспоминает, что волновало 
жителей Москвы в разные годы. 

Геннадий Окороков
vecher@vm.ru

Редакция 
отвечает

Анна Хохлова 
Жительница ВАО, 65 лет

Вопрос: Есть ли в Мо-
скве чистые водоемы, 
в которых можно ку-
паться?
Ответ редакции 
«МВ»: В Роспотреб-
надзоре пригодными 
для купания признали 
девять точек: Путяев-
ский пруд № 1, Тро-
парево, Мещерское, 
Серебряный бор-2, 
Серебряный бор-3, 
Большой городской 
пруд, Школьное и Чер-
ное озера в Зеленогра-
де, пляж «Динамо». 
Также в Москве будут 
функционировать 
38 зон отдыха без орга-
низованного купания. 
Купаться в водоемах 
разрешают после полу-
чения удовлетвори-
тельных результатов 
проб воды.

Газета «Москва 
Вечерняя» как не-
отъемлемая часть 
истории газеты 
«Вечерняя Москва» 
возрождает на своих 
страницах рубрику 
«Справочное бюро». 
Присылайте любые 
вопросы, проблемы, 
предложения на почту 
vecher@vm.ru, и мы 
обязательно на них 
ответим в очередном 
номере.

Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

На правах рекламы Частности

Юридические услуги

● Экстрасенс! Таролог! Астролог! 
Вопрос бесплатно. Т. 8 (925) 676-21-20● Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71

Мебель

● Московская социальная юридиче-
ская служба. Бесплатные консультации. 
Составление исков. Участие в судах. Все 
споры, в т.ч. поможем вернуть или рас-
служебить квартиру, выписать из квар-
тиры. Наследство. Семейные споры. 
Банкротство физлиц. Т. 8 (499) 409-91-42
● Юристы и адвокаты. Консультация 
бесплатная! Т. 8 (495) 201-25-12
● Возврат квартир. Т. 8(495) 210-25-63

● Охранник на вахту в универсам.
З/п 45 000 р. Т. 8 (925) 147-10-51

● Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52

● Сниму жилье. Т. 8 (965) 159-17-42
● Риелтор Надежда. Т. 8 (906) 710-71-74

Работа и образование

Недвижимость Астрология,
магия, гадания

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Финансовые услуги

● Займы под залог золота, меха, тех-
ники, авто. ООО «Ломбард Платинум» 
ОГРН 1087746946847. Т. 8 (499) 112-05-33

Разное

● Продадим вашу вещь в комиссионке. 
Цену назначаете сами! Т. 8 (499) 226-28-79
● Скупка. Быстро. Деньги сразу.
Т. 8 (499) 226-25-39

Строительство и ремонт Коллекционирование

Купим военную форму и форму 
министерств и ведомств СССР, 
КГБ; военный антиквариат, на-
градные  знаки ,  трофеи  ВОВ , 
атрибутику СССР. Самовар, икону, 
картину, портсигар, бюсты, ста-
ринные награды, антиквариат. 
Т. 8 (916) 809-01-04

● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата
сразу. Т. 8 (495) 128-50-09
● Книги до 1945 г. От 1 000 р до 500 000 р.
Полки. Т. 8 (925) 585-40-56
● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02 
● Покупаем все. Т. 8 (495) 641-67-21

Туризм и отдых
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Сканворд Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru

Ответы на сканворд

По горизонтали: Пеня. Значок. Пробка. Хват. Угловой. Бузова. Раковина. Суть. Радио. Вьетнам. 
Корж. Ликер. Ярило. Загреб. Беккер. Кремль. Алупка.
По вертикали: Бедняк. Знак. Оазис. Гете. Ухажер. Пахарь. Любовь. Яство. Ветер. Суши. Баба. 
Армия. Афон. Рок. Дети. Карп. Кий. Зорро. Река.

Жена входит в ванную 
и видит: на весах стоит 
муж и втягивает живот. 
— Думаешь, это поможет? 
— Конечно! Как я иначе 
увижу цифры?! 

■ 
— Фима, а как вы смотрите 
на то, шобы выпить? 
— Пристально.

 ■
Только русский человек, 
у с л ы ш а в  с л о в о  « п о л -
литра», не станет спраши-
вать: «Пол-литра чего?»

■
— Доктор, у меня нос за-
ложен... 
— Я вас умоляю, у меня 
квартира, машина и дача 

заложены, а тут вы со сво-
ими соплями!

■
Планировать отпуск очень 
легко. Начальник говорит 
вам — когда, жена гово-
рит — где. 

■
Запись в школьном днев-
нике: 
«Ваш Вовочка взял с собой 
в поход водку. Огромное 
спасибо!» 

■
Кто рано встает, тот жрать 
подает. Народная кошачья 
мудрость. 

■
На самом деле Иван-ца-
ревич был послан, чтобы 
убить Кощея Бессмертного 
по заданию Пенсионного 
фонда. 

■
В мединституте профессор 
говорит первокурсникам: 
— Студенты, сегодня мы 
познакомимся с вашим бу-
дущим: все — в морг! 

■
Чтобы наглядно доказать, 
что его предмет в будущем 
пригодится, учитель гео-
метрии порезал колбасу 
транспортиром. 

К 100-летию газеты мы за-
пустили акцию «Звезда с «Ве-
черкой». Сегодня свое фото 
представила актриса театра 
«Глас» Виктория Фатеева

Я родом из Подольска и чаще 
в столице стала бывать, когда 
пошла учиться в театральный 
вуз. Именно в это время я начала 
ориентироваться в культурном 
пространстве, посещать теа-
тры, читать прессу, пишущую 
о театре. И как раз «Вечерка» 
была одной из тех газет, которая 

регулярно освещала театральную жизнь Москвы, 
писала и о моем родном театре «Глас», в который 
я попала сразу после окончания института. Прият-
но, что потом газета писала и о фильмах, в которых 
я снималась. Стало неожиданностью, когда со мной 
захотел побеседовать корреспондент «Вечерки» — 
самой авторитетной столичной газеты. Желаю 
коллективу удачи и счастья в год юбилея — столе-
тия газеты!

Присылайте и вы свои фотографии со свежим 
номером газеты. Обязательно расскажите, 
за что любите «МВ». Регулярно мы публикуем 
самые интересные истории. Ждем ваши 
фотографии на почту: 

vecher@vm.ru
Укажите имена и фамилии людей, 
присутствующих на фотографии, и обязательно 
автора работы.

наш век
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